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Li, certa feita, acho que foi na Clarice Lispec-
tor, grande romancista brasileira do século XX, 
que os dias da semana tinham cores, até odores. 
As segundas eram acinzentadas, terças começa-
vam a ganhar a cor do mar e acabam se confun-
dindo com o céu, as quartas eram amarelas, as 
quintas, douradas e as sextas, da cor do happy 
hour, mas sempre tendendo para as espumas 
flutuantes do chopp... Sábados seriam verme-
lhos de paixão e domingos da cor da compaixão. 
Família. Escrevo esta crônica  às quintas e sem-
pre as sinto como uma dádiva da semana. Que 
maior regalia do que ser lido, ainda que preso 
na ansiedade de saber se gostaram ? Sofrimento 
do poeta: ser vítima do leitor. Sem o leitor, sem o 
observador, sem o sujeito que fala, nada existe. 
Só tagarelice ou bilhetes de amor. “No princípio 
era o verbo”...

Fico pensando no que falar nestes dias gela-
dos de julho. A temperatura do mundo aproxi-
ma-se daquela da Guerra Fria, que nos manteve 
suspensos sob o risco nuclear de 1947 até 1991, 
quando um dos polos do confronto URSS x Oci-
dente, desabou. Tudo, então, naquele começo 
de década parecia róseo, para cujo cenário en-
caminhavam-se vermelhos e azuis. A ideia do 
socialismo definhava a olhos vistos sublinhada 
pela mão forte de La Tatcher e El Regonomics.  
Os Estados Unidos, no vértice do momento his-
tórico pontificava como grande vencedor e pro-

metia uma globalização glamourosa. Mas daí, 
quase de repente, embora mediados por anos, 
vieram os novos desafios: Atentado às Torres 
Gêmeas de Nova York em 2001, Crise Financeira 
Mundial em 2008, Guerras no Golfo, Ataques ao 
Afeganistão, Líbia, Iraque, Guerra Civil na Síria, 
Crise dos Refugiados no Mediterrâneo. Sobre 
este pano de fundo, emergiu um novo concor-
rente, com imenso  poder econômico, militar e 
tecnológico: A China, já dominante no mercado 
mundial. Imediatamente, o Ocidente, Estados 
Unidos à frente, abandona a retórica dos anos 
90 e reorganiza seus espaços de influência e do-
minação para uma reedição do clima de guerra. 
Trump, eleito Presidente há três anos é só a cara 
visível desta mudança. Seu estilo ganha corpo e 
relevo internacionais. Uma nova geopolítica do 
mundo vai se desenhando, na reconcentração 
de governos, recursos estratégicos, mercados e 
áreas de influência. De um lado o Ocidente, sob 
maior controle americano; do outro um eixo ide-
ologicamente diversificado mas unido pelo sen-
timento de defesa nacional, colando  “coisas” 
tão variadas como China comercial, Rússia na-
cionalista, Irã xiita, Síria despedaçada e Turquia 
“Erdoganizada”. Entenda-se...

Reflexo disso na América Latina, Brasil incluso, 
é a polarização que reflete os miasmas ideológi-
cos do século passado. Desaparecem neste re-
demoinho as forças centristas que, durante um 

tempo, tergiversavam sobre a Guerra Fria com 
vistas à mudanças nas suas estruturas coloniais. 
Os tempos são outros e outras as tendências e li-
deranças. Pouco espaço para variantes nacionais 
como peronismo, aprismo, social-trabalhismo, 
até 'tucanagens' que impulsionaram a universa-
lização de direitos de par com a industrialização.

Aqui entre nós esta polarização não dá trégua. 
A direita, no Poder, “endireita-se” mais ainda sob 
o comando de um Presidente, ex militar, que de-
cide festejar a data nacional dos Estados Unidos 
ao lado de Trump , enquanto demoniza tudo o 
que, mesmo de longe, se assemelhe à ideias es-
querdistas, inclusive velhos liberais como o ex-
-governador de São Paulo, Geraldo Alkmin, em 
franco retiro da vida pública. Bolsonaro, enfim, 
aposta na sua transformação em única alternati-
va das forças conservadoras, certo de que, con-
tando com seus mais sólidos apoiadores, ditos 
“autoritários” e “evangélicos” desalojará qual-
quer outro pretendente à Presidência em 2022, 
seja ele o tucano João Dória, já em campanha, 
seja o democrata Rodrigo Maia, Presidente da 
Câmara, na “campana” da oportunidade, ou 
qualquer outro aventureiro, tipo Meirelles que 
se aventure. A esquerda, de sua parte, ainda 
fortemente dominada pelo PT com seu séquito 
de Sindicatos e ONGs, aposta na “reversão” ao 
status quo ante, ou seja, na “re-virada” ao 2016, 
cujo gatilho seria a libertação de Lula. Reveste 
esta expectativa, aliás justa, embora difícil, com 
a mobilização contra a Reforma da Previdência, 
vendo nos seus impasses sinais de revitalização 
da força perdida.

Enquanto isso, segue a vida. Difícil para todos 
os brasileiros, 63 milhões dos quais pendurados 
na SERASA enquanto grande parte dos peque-
nos e médios empresários lutam contra a re-
cessão. Ninguém compra. Porque ninguém tem 
dinheiro. Ninguém investe, porque a confiança 
nos mercados ainda é baixa. Talvez Bolsonaro 

tenha errado ao apostar no Ministro Paulo Gue-
des que jogou tudo na Reforma da Previdência, 
que agora chafurda no Congresso, à luz das suas 
consequências negativas para vários segmentos. 
Pior, o Governo prometeu uma Nova Previdência 
mais redistribuída mas consolidou privilégios de 
militares, talvez policiais e grande parte do Le-
gislativo. Aliviou apenas 0,5% na Contribuição 
Previdenciária – caiu de 8% para 7,5% -  dos cele-
tistas, o que, para 50 milhões de brasileiros que 
ganham Salário Mínimo, representa a economia 
ínfima de R$5,00 ao mês. Piada.

Enfim, vivemos um mundo difícil não só de ser 
vivido, mas de ser compreendido. Ninguém sabe 
direito onde está a verdade. A grande maioria, 
silenciosa, soa  na dúvida. Qual mesmo a sua 
cor...?

OPINIÃO

TINTAS

TORRES 
(51)3626-2500 

ITAPEVA 
(51)3605-5098

A COR DA DÚVIDA

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 
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 Dos dois projetos de lei po-
lêmicos, adiados na sessão an-
terior, um deles foi retirado dos 
trâmites pela própria prefeitura, 
autora o PL. Trata-se do projeto 
que pedia mudanças no per-
centual de FGs (Funções Gratifi-
cadas) e CCs (Cargos Comissio-
nados) nas diretorias - onde a 

prefeitura pedia para diminuir de 
50% para 30% a participação de 
servidores concursados nos car-
gos de Diretores das secretarias 
municipais.  

O outro foi à votação e foi 
aprovado na sessão extraordi-
nária de sexta-feira, dia 28, junto 
com outras várias matérias que 

foram parte da pauta. Foi deba-
tido e aprovado o Projeto de Lei 
Complementar nº 02/2019; que 
cria cargos no Quadro de Servi-
dores Públicos do Município de 
Torres, formalizando o lugar no 
organograma os seguintes cargos 
públicos de provimento efetivo: 
10 agentes administrativos; 21 

agentes de Recepção e Atendi-
mento; 1 arquiteto Urbanista; 1 
Engenheiro Civil; 10 Guardas Mu-

nicipais; 16 Motoristas; 1 Opera-
dor de Máquinas e 1 Técnico em 
Agrimensura. 

POLÍTICA

Sessão Extraordinária aprova criação de cargos 
para concursados na prefeitura de Torres

Reunião aprovou vários outras matérias que estavam represadas. Projeto de Lei polêmico acabou sendo retirado de votação pela própria prefeitura, autora do PL

Sede da prefeitura de Torres

Retirada de PL pela própria prefeitura

Por Fausto Júnior

Na sexta-feira, dia 28 de junho, foi 
realizada uma Sessão Plenária Extraordi-
nária na Câmara Municipal de Vereado-
res de Torres, para a votação e discussão 
de vários projetos que estavam represa-
dos na Casa Legislativa. A sessão acon-

teceu alguns dias após a realização da 
última sessão ordinária do 1º Semestre, 
antes do recesso parlamentar do mês de 
julho - ocasião onde os trâmites de pro-
jetos de lei (PL) polêmicos tinham sido 
adiados pelos vereadores. Dentre estes 
projetos, havia um em que a prefeitura 
pedia para diminuir de 50% para 30% a 

participação de servidores concursados 
nos cargos de Diretores das secretarias 
municipais; e outro PL que criava for-
malmente vários cargos no organogra-
ma da municipalidade - para que estes 
fossem assumidos por pessoas aprova-
das em concurso público municipal (re-
alizado em 2016). 

Foi também aprovado o Projeto 
de Lei Ordinária nº 19/2019, que 
autoriza o Poder Executivo a con-
tratar operações de crédito com a 
Caixa Econômica Federal para obras 
de infraestrutura urbana; o Projeto 
de Lei Ordinária nº 20/2019; que 
autoriza o Poder Executivo a inse-
rir ação/projeto/produto no Plano 
Plurianual, na Lei de Diretrizes Orça-

mentárias e abrir Crédito Adicional 
Especial na vigente Lei Orçamen-
tária; o Projeto de Lei Ordinária nº 
29/2019, que autoriza prorrogar as 
contratações na Secretaria de Saú-
de, pelo período de 1º de julho a 31 
de dezembro de 2019; o Projeto de 
Lei Ordinária nº 32/2019; que auto-
riza o Poder Executivo a abrir Cré-
dito Adicional Especial na vigente 

Lei Orçamentária de R$ 155.000,00 
para a compra de material perma-
nente; e o Projeto de Lei Ordinária 
nº 37/2019; que autoriza contra-
tações especiais para atuarem na 
Secretaria de Assistência Social e 
Direitos Humanos, por tempo de-
terminado e em caráter excepcio-
nal, cinco Monitores para a Casa 
de Passagem localizada na cidade, 

com carga horária de 40 horas se-
manais e com remuneração mensal 
de R$ 1.300,00, pelo período de um 
ano. Mais informações sobre o con-
teúdo dos PLs aprovados na Sessão 
extraordinária podem ser obtidas 
no site da Câmara Municipal, no en-
dereço www.camaratorres.rs.gov.
br/camara/proposicao/ e o número 
do PL.

Não está, ainda, marcada outra 
Sessão Extraordinária da Câmara 
para este mês de recesso parlamen-
tar (julho). Mas sessões administra-
tivas acontecem todas às segundas 
feiras, às 14 horas, atualmente no 
próprio plenário da Câmara - uma 
inovação implantada pelo atual 
presidente, vereador Carlos Jac-
ques (MDB). 

Outros projetos aprovados

Município de Torres está representado na direção 
nacional da Anamma

Mais de dez mil pessoas participam em 
Campinas (São Paulo), do II Fórum Brasil de 
Gestão Ambiental, maior evento ambiental 
do país, que ocorre nos últimos dias de junho. 
O município de Torres esteve presente com a 
atuação do secretário municipal do Meio Am-
biente e Urbanismo, Júlio Agápio. Durante a 
programação do evento, ocorreu a eleição da 
nova direção da Associação Nacional de Órgãos 
Municipais do Meio Ambiente – Anamma, ten-
do Torres conquistado uma vice-presidência na 
gestão 2019/2021.

Agápio salientou a importância de Torres 
integrar a entidade nacional, destacando a uni-
dade em benefício da gestão ambiental no país. 

O secretário municipal já participa da Anamma 
RS atuando na diretoria de Unidade de Conser-
vação.

Em Campinas, aproveitou a oportunidade 
para se conectar com as organizações e institui-
ções ligadas ao setor. Conheceu as tendências 
do mercado através das empresas expositoras 
e participou das palestras e workshops abertos 
durante os dias do evento. O II Fórum Brasil de 
Gestão Ambiental é uma inciativa quadriparti-
te, reunindo organizações públicas das várias 
esferas de governo, não governamentais e em-
presas privadas e mistas, que tratam de temas 
relevantes e urgentes relacionados à gestão 
ambiental.

Prefeitura vai realizar audiência pública para discutir LDO e LOA
A Prefeitura de Torres, por meio da Se-

cretaria Municipal da Fazenda, convida a po-
pulação para participar de audiência pública 
que vai discutir e elaborar a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias- LDO e a Lei Orçamentária 
Anual- LOA, para o exercício de 2020. A audi-
ência vai ocorrer no dia 12 de julho, sexta-fei-
ra, às 18h, no Centro Paroquial, localizado na 
Rua General Firmino Paim, 400 bairro Centro 
(Fundos da Igreja Santa Luzia).

A audiência pública é prevista na Lei de 

Responsabilidade Fiscal, que formaliza os ins-
trumentos de transparência, dentre os quais 
está o “incentivo à participação popular e a 
realização de audiências públicas, durante 
os processos de elaboração e discussão dos 
planos, lei de diretrizes orçamentárias e or-
çamentos”.

O que são a LDO e a LOA

A Lei de Diretrizes Orçamentárias 

(LDO) foi introduzida no sistema orça-
mentário brasileiro pela Constituição 
de 1988. Ela deve estabelecer as regras 
para a elaboração do orçamento do 
exercí cio seguinte, sendo submetida à  
aprovação do Legislativo.  Sugere, por 
exemplo, os percentuais a serem inves-
tidos em cada pasta da municipalidade, 
por isso é chamada de diretrizes. Ela an-
tecede a Lei de Orçamento Anual (LOA), 
que também deve ser aprovada pelo 

Legislativo.
Já a Lei de Orçamento Anual é padro-

nizada e se aplica à  União, aos Estados 
e aos Municí pios. Ela contém a discri-
minação da receita e da despesa, de 
forma a evidenciar a polí tica econômica 
e o programa de trabalho do Governo. 
Reúne todas as receitas e despesas, for-
mando o orçamento do municí pio, pelo 
perí odo de um ano. Deve seguir as dire-
trizes traçadas na LDO.
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Comunidade conhece projeto de revitalização sob a 
elevada e outras melhorias para a Vila São João

A comunidade da Vila São João 
participou ativamente, nessa segun-
da-feira, à noite, de ato realizado no 
Salão Paroquial São José Operário 
para apresentação do projeto de re-
vitalização e pavimentação do espaço 
sob o viaduto. O prefeito Carlos Souza 
apresentou com detalhes o projeto 
que atende uma antiga demanda da 
comunidade. Devido a importância da 
iniciativa, cerca de 200 pessoas parti-
ciparam do evento. Na oportunidade 
foi assinada a ordem de serviço para 
início da obra. O clima era de festa.

Desde o início da gestão, a Prefei-
tura realizou muitas tratativas com 
órgãos públicos para obter esta con-
quista. O custo estimado da obra para 
a Prefeitura será de R$ 449.013,56. 
O prazo da obra é de quatro meses, 
a partir da assinatura da ordem de 

serviço realizada na ocasião pelo pre-
feito. O serviço de mão de obra será 
realizado pela construtora Águas Ver-
des Ltda-ME, sem fornecimento de 
material. Conforme Licitação Convite 
o valor é de R$ 124.349,36.

No ato, o prefeito destacou a im-
portância da comunidade se apro-
priar do espaço que será pavimenta-
do em PAVS sob a elevada da Vila São 
João. A tendência é da área transfor-
mar-se numa grande área de lazer. 
Carlos Souza falou sobre os contornos 
internos, as calhas de drenagem exis-
tentes, acessos internos, bicicletário 
e pista exclusiva para táxi. Além de 
dialogar com os moradores sobre o 
projeto sob a elevada do viaduto, o 
prefeito comprometeu-se a conversar 
novamente com a comunidade sobre 
o projeto de iluminação LED que está 

em elaboração na Prefeitura para a 
Vila São João.

Mais Obras previstas

No evento, o prefeito apresentou 
novos projetos que são previstos para 
a comunidade da Vila São João. Já 
encontram-se em licitação, o da dre-
nagem para a Baixada da Vila no valor 
de R$ 247,074,51 e um playground 
na Praça Valeriano Cunha, no valor 
de R$ 15.594,37. Somando-se estes 
valores com o custo da revitalização 
sob a elevada, o montante soma R$ 
711.682,44.

Várias obras já realizadas na Vila 
foram citadas pelo prefeito e lembra-
das pelos moradores presentes, como 
muitas melhorias produzidas pela Se-
cretaria de Obras e Serviços Públicos 

em vários pontos da Vila, a implanta-
ção da academia ao ar livre, mais 100 
vagas na EMEI São Francisco de Assis, 
reabertura da ESF Padre Luiz Benini, 
inauguração do ESF Alberto João Mi-
guel, entre outras.

Estiveram presentes no ato, vários 
secretários municipais, vereadores 

como o presidente da Câmara Muni-
cipal, Carlos Jacques, vereadores Er-
nando Elias, Fábio da Rosa, Jeferson 
Jesus Santos e Val Bresolin, lideranças 
da comunidade como o Padre Ozéias, 
Seu Nequinho, da Associção dos Mo-
radores, e o diretor da Secretaria de 
Obras, Dilson Ventura.

Para prefeitura, novo método de marcação de consultas na Saúde 
"vai eliminar filas na Clínica Municipal de Especialidades"

TORRES - "Com o propósito de eliminar 
as filas para o agendamento de consultas 
na Clínica Municipal de Especialidades, 
desde esta última sexta-feira, 28 de junho, 
as marcações para consultas estão sendo 
realizadas pelos profissionais dos ESFs (uni-
dades da Estratégia de Saúde da Família)". 
É o que informa a Prefeitura de Torres, 
esperando que os resultados sejam satis-
fatórios.  "Os pacientes serão avisados por 
meio de mensagem no telefone celular. A 
iniciativa da Secretaria de Saúde de Torres 
oferece mais conforto e tranquilidade para 
o agendamento das consultas, além de agi-
lizar o atendimento para o paciente, já que 

a marcação será automática, por meio do 
agendamento online".

Desta forma, a Prefeitura solicita ao 
usuário da rede pública municipal que 
atualize seus dados na Unidade de Saúde 
que frequenta. Todo o paciente deverá in-
formar um telefone para contato. Por este 
fone, o usuário será avisado sobre o dia e 
horário da consulta. Se o paciente não tiver 
algum, deverá fornecer o fone de um vizi-
nho, parente ou amigo que lhe comunicará 
sobre o “torpedo” oriundo da Secretaria 
Municipal de Saúde.

A intenção da Prefeitura em adotar um 
novo método para marcação de consultas 

em Torres já foi comunicada  oficialmente 
para os vereadores na segunda-feira passa-
da, dia 24 de junho, durante sessão ordi-
nária da Câmara Municipal. A secretária de 
Saúde, Suzana Machado, informa também 
que quem estiver com seu encaminhamen-
to em mãos deve procurar seu ESF para 
futuros agendamentos. Com o objetivo de 
qualificar o atendimento, a Clínica Muni-
cipal de Especialidades foi inaugurada em 
maio. Dispõe de sete especializações, com 
previsão do número aumentar até o fim do 
ano. A Clínica localiza-se na Rua General 
Firmino Paim, 936 e funciona de segunda a 
sexta-feira, das 7h30min às 18h.

Prefeito acompanha obras para o processo de abastecimento de água potável no Jacaré
Com Prefeitura de Torres

Nesta sexta-feira, 28 de junho, o 
prefeito Carlos Souza acompanhou o 
início das obras da segunda etapa do 
processo para a conquista da água po-
tável na localidade do Jacaré. Junto ao 
poço construído na área doada pela 
direção do Esporte Clube Guarani, o 
prefeito tratou do assunto com a co-
munidade. A área onde será construído 
o reservatório, na parte alta do bairro, 
com 80 metros de altitude, também 
foi doada. Neste caso, pelo morador, 
Urbani Pacheco Magnus. Junto com 
Carlos Souza estavam o secretário de 
Desenvolvimento Rural e Pesca, José 
Vanderlei Brocca; a secretária do Pla-

nejamento, Josiane Martins, e o enge-
nheiro da Prefeitura, responsável pela 
fiscalização da obra, Carlos Schneider.

O abastecimento de água no Jacaré 
se resume em três etapas. A primeira, 
da criação dos poços, que está con-
cluída. A segunda etapa é a atual, que 
consta em levar a água do poço até a 
caixa d”água. A terceira etapa será a 
da distribuição da água nas torneiras, 
obra que deverá ser realizada com re-
cursos da Funasa- Fundação Nacional 
de Saúde. O projeto já foi elaborado na 
Prefeitura e o prefeito na próxima se-
mana, em viagem a Brasília, vai agilizar 
o processo.

A empresa vencedora do processo 
licitatório foi a Guilherme Bonoto Behr 

e Cia Ltda que tem o prazo de 180 dias 
para conclusão da obra. O custo de R$ 
169.788,70 proveniente da Secretaria 
Estadual de Obras, Saneamento e Ha-
bitação. A contrapartida da Prefeitura é 
com o serviço de máquinas.

A conclusão da obra prevê o abas-
tecimento de 180 famílias. Após a con-
clusão total do serviço, a gestão será 
realizada por uma Associação Gestora 
formada por moradores eleitos na co-
munidade. Para o presidente da Asso-
ciação, Pedro Machado, a águia potá-
vel é a primeira prioridade do Jacaré. 
Comenta que 70% da comunidade se 
abastece dos morros e vertentes, com-
provadamente contaminadas. Para be-
ber precisam comprar água.
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Compre as 
tintas para sua 
casa no mês de 
Julho e pague 
em 10 vezes.

Avenida Assis 
Brasil,736

Arroio do sal. 
Fone: 3687-4423

9 96783992
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19ª Feira do Livro de Torres será realizada 
entre 23 e 27 de outubro

A 19ª Feira do Livro de Torres 
será realizada entre os dias 23 e 
27 de outubro, de quarta-feira a 
domingo. “Diversidade Literária 
Local: valorizando as pessoas” 
será o tema da próxima Feira. 
A data e tema, que certamente 
agradará em muito o público da 
região, foram definidos recente-
mente pela Comissão Organiza-
dora da Feira do Livro 2019. O 
local do evento - que ano pas-
sado ocorreu nas dependências 
do Parque do Balonismo - ainda 
não foi definido

Em breve, o grupo deverá se 
reunir para debater os livros e 
escritores que marcarão presen-
ça neste evento tradicional da ci-
dade. As sessões de autógrafos e 
encontro com os escritores, que 
sempre trazem grande número 
de visitantes a Torres, promete 
ser em grande número como 
aconteceu na 18ª Feira do Livro. 
O patrono e o anfitrião, grandes 
destaques do evento, prometem 
ser anunciados dentro de pouco 
tempo.

O evento é promovido pela 

Prefeitura, por meio da Secreta-
ria Municipal de Educação e Se-
cretaria Municipal de Turismo, 
Cultura e Esporte, e Sistema Fe-
comércio/RS Sesc/Senac. Além 
da programação da Feira, muitas 
são as atividades paralelas que 
também ocorrem nos últimos 
anos e que serão definidos nos 
próximos encontros da Comis-
são Organizadora. Em breve 
também será divulgado o local 
da Feira, espaço que estará pre-
parado para receber moradores 
e visitantes.

“Diversidade Literária Local: valorizando as pessoas” será o tema da próxima Feira - que ainda não tem local definido

Cadastro de artistas de Torres será formado para 
dar subsídios à políticas públicas culturais locais

Após a aprovação da Lei Munici-
pal que instituiu o Sistema Municipal 
de Cultura (SMC) em Torres, no final 
do ano passado (2018), o prefeito 
de Torres Carlos Sousa assinou um 
decreto de lei que visa organizar o 
sistema público para atendimento 
das demandas do setor cultural e ar-
tístico da cidade. O decreto autoriza 
que haja a montagem de um banco 

de dados, visando uma proximida-
de e um rápido acesso aos artistas 
locais. O objetivo é que  estes rece-
bam recursos materiais e imateriais 
do sistema municipal de fomento à 
Cultura, o que se chama de Políticas 
Públicas.  

O cadastro quer deixar registra-
dos os artistas locais do município 
de Torres ou que nele venham a fixar 

residência ou estúdio de trabalho. 
Ele será gerenciado e listado por 
uma Comissão Permanente ou Espe-
cial  -constituída de, no mínimo, três 
membros, sendo  pelo menos 2 deles 
servidores pertencentes ao quadro 
permanente do Município e lotados 
na Secretaria Municipal da Cultura 
(num formato similar aos Conselhos 
Municipais).  

Conselho de Cultura ainda quer quer que se crie lei para designar parte de recursos contratados de artistas de fora para artistas da cidade 

 Compahc quer lei para fomentar o setor com recursos financeiros 

 Mas o Conselho Municipal do Pa-
trimônio Histórico, Artístico e Cultural 
de Torres (COMPHAC) quer mais.  Quer 
sugerir que seja criada uma lei, que 
obrigue à prefeitura que a cada percen-
tual gasto em contratações de artistas 
de fora em eventos na cidade (com os 
recursos da prefeitura), um outro per-
centual seja destinado a contratação de 
artistas locais para o mesmo evento (ar-
tistas estes que sejam do mesmo estilo 

do tema do evento, também).  
O presidente do COMPHAC, Nelson 

Adams Filho, diz que o grupo de fomen-
to a cultura local acha que esta é uma 
forma de fazer com que: 

 1 – apareçam os trabalhos artísticos 
feitos em Torres ligados às temáticas 
dos eventos locais.

 2 - Uma forma de ajudar a classe 
artística para que mantenham seus tra-
balhos e suas obras pessoais e coletivas 

através de pagamento de caches recolhi-
dos dos impostos pagos pela sociedade. 

Estas duas políticas públicas são, 
para o Conselho, uma forma de susten-
tabilidade econômica e social do patri-
mônio artístico local. Mas o Projeto de 
Lei - se for criado - deverá ser aprovado 
pelos vereadores, seja ele (PL) oriundo 
de iniciativa parlamentar, ou seja ele 
oriundo de iniciativa do Poder Executi-
vo. 

O Cineclube Torres apresenta na próxima 
segunda o filme “Frank”, uma insólita 

comédia musical
O ciclo de filmes de Julho do Ci-

neclube Torres é dedicados à música, 
para refletir sobre a importância da 
criação artística, musical e também 
audiovisual. Na próxima segunda-fei-
ra dia 8 será a vez de uma inusitada e 
irreverente comédia dramática inde-
pendente, o filme “Frank”, do irlandês 
Lenny Abrahamson, com no elenco o 
carismático ator alemão Michael Fas-
sbender no papel da personagem do 
cantor e músico com o nome do títu-
lo, que vive permanentemente com 
o rosto coberto por uma gigantesca 
cabeça artificial, que nunca retira nem 

mesmo para comer, tomar banho ou 
dormir.

Frank é uma história fictícia, mas 
é baseada principalmente na figura 
de “Frank Sidebottom”, com uma ca-
beça de papel machê, criação e alter 
ego do cômico inglês Chris Sievey, mas 
também foi inspirada pelas biografias 
dos músicos norte americanos Daniel 
Johnston e Captain Beefheart. O filme 
foi rodado em Dublin, na Irlanda, e 
também nos Estados Unidos, no Texas 
e em Albuquerque - Novo México. A 
música executada pela banda no fil-
me, uma bizarra mistura de post-punk, 

dark e noise, foi gravada ao vivo pelo 
elenco durante as filmagens e quando 
o filme estreou, no Festival Sundance.

A exibição integra o projeto “Au-
diovisual é Arte, Cultura e Cidadania” 
realizado com recursos do Governo do 
Estado do Rio Grande do Sul por meio 
do Pró-cultura RS FAC (Fundo de Apoio 
à Cultura) e apoio da Secretaria de Tu-
rismo, Cultura e Esporte de Torres, e 
ocorre Segunda dia 8 de Junho às 20h, 
no Auditório José Antônio Picoral, na 
atual Casa da Terra e antigo Centro 
Municipal de Cultura, com entrada 
franca.
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TORRES - Na última quarta-
-feira de junho, dia 26, ocorreu o 
tradicional Arraiá do Serviço de 
Convivência da Secretaria de As-
sistência Social e Direitos Huma-
nos com a participação de mais 
de cem pessoas. Foi uma tarde 
de muita dança, apresentações, 
brincadeiras, diversão e comi-
lança, contando com a presença 
dos grupos de idosos, mulheres, 
crianças e adolescentes, público 
do SCFV.

Conforme a secretária muni-
cipal de Assistência Social e Di-
reito Humanos, Neusa Carlo, as 
atividades desse perfil reforçam 
o compromisso da Assistência So-

cial na proteção e promoção de 
direitos. Oportunizam o encontro 
intergeracional, a valorização das 
diferenças, a socialização, poten-
cializam a autoestima dos sujeitos 
envolvidos e concretizam o inves-
timento público na prevenção.

Na atividade, foi realizado o 
concurso de “Sinhazinha e Sinho-
zinho”, competição que envolveu 
as crianças e adolescentes na co-
leta de tampinhas, objetivando a 
transformação das mesmas em 
jogos interativos, os vencedores 
foram Thaiane Bitencourt de Sou-
za e Riquelme dos Santos Matos.

FONTE: Prefeitura de Torres

TORRES

6º Arraiá da Assistência Social reúne mais de cem pessoas

A Secretaria Municipal da Saúde, 
através da diretoria de Vigilância em 
Saúde, iniciou nesta quarta-feira a ca-
pacitação de servidores que atuarão 
nos prédios públicos municipais no 
combate ao mosquito Aedes aegypti.

Cada prédio público do município 
terá um responsável, onde semanal-
mente ele fará uma vistoria no local 

em busca de focos do mosquito. 
Após essa vistoria, ele deve enviar 
um relatório diretamente para o 
CEVS – Centro Estadual de Vigilância 
em Saúde.

Conforme o biólogo Lasier França, 
diretor da Vigilância em Saúde, “é 
importante que o município e dê o 
exemplo, pois é uma tarefa de todos 

o combate ao mosquito”.
Nessa quarta-feira, dia 3, partici-

param da capacitação os servidores 
das Secretarias de Obras e Serviços 
Públicos, Ação Social e Direitos Hu-
manos e a Administração e Atendi-
mento ao Cidadão. Nesta quinta e 
nesta sexta, dia 5, será a vez da Se-
cretaria da Educação.

Saúde capacita servidores para atuarem nos prédios públicos 
no combate ao Aedes aegypti
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Plano Diretor com atraso de quase 15 anos V

As pessoas mais 
prejudicadas por 
esta “ameaça eter-
na” de modificação 
do Plano Diretor 
de Torres são os 
donos de terrenos 
ou casas. Como um 
imóvel é um inves-
timento para qual-
quer um, as pessoas 
precisam saber qual 
o preço que vale 

seu patrimônio. Mas não sabem se daqui a 
pouco vai aumentar o índice construtivo em 
seu bairro; se vai aumentar a altura permiti-
da para os edifícios; se seu bairro vai passar 
a ser comercial, enfim: querem saber que 
jogo que será jogado nos próximos anos an-
tes de vender, comprar, herdar, alugar o seu 
imóvel.  Só que não... 

Com esta promessa há 15 anos, qualquer 
decisão de um veranista, por exemplo, de 
vender uma casa de mil metros quadrados 
na Praia Grande pode ser uma loteria. Ele 
pode perder muito quando mudar a regra e 

pode perder muito. E acaba não vendendo 
a propriedade, deixando o desenvolvimen-
to num eterno zero a zero.

Por outro lado os construtores não con-
seguem comprar terreno dando segurança 
jurídica para os donos. Neste caso podem 
passar por “picaretas” caso as regras mu-
dem a favor do dono depois de ele vender 
seu imóvel por um valor menor; ou podem, 
ao contrário, perder caso comprem um 
imóvel para fazer uma obra e a regra mude 
ao seu favor, mas depois de pagar mais caro 
por um terreno ou casa.  

Fausto Araújo Santos Jr.

A prefeitura promete apresentar sua pro-
posta de reestruturação do Plano Diretor 
Urbano de Torres à Câmara Municipal ainda 
neste ano. Esta promessa já aconteceu todos 
os anos do governo João Alberto, entre 2006 
e 2012; todos os anos do governo Nílvia, en-
tre os anos de 2013 e 2016; e todos os anos 
do atual governo Carlos Souza, entre 2017 
até este ano de 2019. Mas nenhuma vez ele 
sequer entrou na Câmara.  Sempre tem algu-
ma coisa que acontece e mais uma vez o do-
cumento que define as regras do desenvol-
vimento urbano da cidade se mantém como 
antes, sem as necessárias modificações que 
manda a lei nacional. 

São quase 15 anos de atraso, já que o Pla-
no Diretor Urbano atual foi feito em 1995 e 
deveria ter sua revisão feita e aprovada no 
ano de 2005, no máximo. 

OPINIÃO

Plano Diretor com atraso 
de quase 15 anos

OPINIÃO

Plano Diretor com atraso de quase 15 anos III
Pessoas que estão trabalhando nos pro-

jetos de mudanças do Plano Diretor (na 
prefeitura e fora dela) dizem que a demo-
ra atual é causada pela NECESSIDADE do 
Plano Diretor Urbano conter premissas 
ambientais por área, conter legislação para 

todas as áreas urbanas do município, inclu-
sive as que eram há pouco tempo conside-
radas áreas rurais e etc. 

Mas por que não fazermos, então, modi-
ficações pontuais no Plano Diretor, onde es-
tas obrigações entrem como complemento 

no documento, independente do momento 
em que as modificações serão mudadas? 

Parece que atualmente tem várias em-
presas que não conseguem se estabelecer 
em Torres (e estariam indo para outras ci-
dades e estados) por conta de não haver lei 

clara para dar segurança jurídica para que, 
por exemplo, instalem uma fábrica no bair-
ro Campo Bonito (parece que é o que mais 
tem pendências). Por que não fazer uma lei 
sobre instalações de empresas e depois co-
locar as mesmas no Plano Diretor?

Plano Diretor com atraso de quase 15 anos IV
Fui ao Ministério Público de Torres e 

pelo que entendi na conversa que lá tive 
é que a prefeitura já deveria ter feito esta 
revisão de documento; que já existe fato 
gerador há anos para que a municipalida-
de de Torres seja processada com ação por 

não revisar o Plano Diretor no Prazo esta-
belecido. 

Mas com a velocidade que anda os pro-
cessos no Brasil esta decisão de fazer esta 
ação contra a prefeitura iria acabar fa-
zendo com que a novela se alongasse por 

mais, no mínimo, 10 anos. É a velocidade 
dos despachos da justiça no Brasil. 

Então é melhor o MP tentar negociar e 
pressionar de forma política e articulada. 
É mais eficiente para a própria socieda-
de, que afinal é quem se beneficia com a 

modernidade das revisões de leis como a 
da revisão do Plano Diretor de Torres, que 
está pendente há 15 anos. 

Mas por que a revisão é obrigatória? Não sei. 
Parece-me que é coisa de governos que gostam de 
interferência na vida de todos de forma sistêmica 
(como o do Brasil). Mas é a lei e dever-se-ia obede-
cer ou mudar. 

Aqui em Torres parece que o Plano Diretor antigo 
está servindo. Se não estivesse, acho que já haveria 
de ter tido um movimento forte de rebeldia pelos in-
teressados nas leis que regem o desenvolvimento da 
Construção Civil na cidade.  Por que, antão, não refe-
rendar o mesmo Plano Diretor atual e renová-lo por 
mais cinco anos? (a verdade por 20, se contarmos o 
atraso de 15 anos). 

Parece que as pessoas e a sociedade (incluindo a 
imprensa que cansou de cobrar a mudança) estão 
sendo obrigadas a trabalhar para a lei ao invés da lei 
trabalhar para que a sociedade seja beneficiada, tal o 
motivo burocrático que se mostra esta “necessária” 
revisão do Plano Diretor Urbano de Torres.

Plano Diretor com 
atraso de quase 15 anos II
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TORRES

TORRES - Com o objetivo de ofe-
recer mais agilidade e eficiência na 
manutenção da limpeza da cidade, a 
Prefeitura investe na modernização 
dos equipamentos da Secretaria de 
Obras e Serviços Públicos. Após a re-
cente entrega de instrumentos para a 
manutenção de gramados, o prefeito 
Carlos Souza recebeu nesta segunda-
-feira, 1º de julho, uma minicarrega-
deira que vai acelerar o processo da 
limpeza em estradas, ruas, praças e 
parques. Servidores da Obras disse-
ram que a iniciativa era uma antiga 
demanda do setor.

Trata-se da minicarregadeira 
sobre rodas marca Liugong, 375B, 

equipada com vassoura hidráulica, 
capinadeira e cabine fechada com ar 
condicionado. A máquina vai atender 
as diversas necessidades da Secre-
taria de Obras, sendo o custo de R$ 
185 mil, com recursos próprios da 
Prefeitura. A aquisição do equipa-
mento vai ampliar o atendimento de 
limpeza  principalmente nos bairros, 
atendendo a demanda com mais ra-
pidez. O equipamento adquirido pela 
gestão municipal através de recursos 
próprios da arrecadação tributária, 
evidencia o retorno do investimento 
ao cidadão.

Segundo o prefeito, a máquina 
compacta e ágil  será muito útil na 

conservação e limpeza das ruas e 
avenidas da cidade, facilitando o tra-
balho dos servidores. Ele agradeceu 
o empenho do secretário Davino Lo-
pes, assessores, diretores e servido-
res da Obras. “Com certeza, com este 
investimento nossa cidade vai conti-
nuar sendo cada vez mais agradável e 
bonita”. O prefeito adiantou que em 
breve, outras grandes melhorias se-
rão realizadas na área. Estavam pre-
sentes no ato da entrega, secretários 
municipais, o presidente da Câmara 
de Vereadores, Carlos Jacques, e em-
presários como Nasser Samhan.

FONTE: Prefeitura de Torres

Prefeitura adquire equipamento moderno 
para agilizar limpeza da cidade

Em agradecimento ao serviço 
prestado pelos integrantes do 

Programa Frentes de Trabalho à ci-
dade de Torres no primeiro semestre 
de 2019, o Gabinete do Prefeito Car-
los Souza e a Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Públicos ofereceram 
um churrasco para cerca de 60 bene-
ficiários. A confraternização ocorreu 
na última sexta-feira, dia 28 de junho, 
ao meio-dia, contanto com os partici-
pantes do Programa, os servidores da 
Obras e a presença do prefeito Carlos 
Souza, que promoveu o evento.

Durante o almoço, que foi realiza-
do nas dependências da Secretaria, 
o prefeito agradeceu e elogiou ao 
empenho do pessoal, homens e mu-
lheres que atuam nas ruas de Torres, 

deixando a cidade mais bonita e agra-
dável. “Muito obrigada pelo apoio e 
parceria” disse. Cerca de 60 pessoas 
participam do Programa na Obras. 

Por força de lei, o PFT, que é de âm-
bito nacional, retoma suas atividades 
em 1º de agosto, estendo-se a 31 de 
dezembro.

Integrantes do Programa Frentes de Trabalho são 
homenageados com um almoço pela Prefeitura

Inscrições para nova etapa do programa 
A Prefeitura de Torres abriu inscrições 

para seleção de pessoas para a nova fase 
do Programa Frentes de Trabalho: Ci-
dadania e Qualificação Profissional. As 
inscrições vão até o dia 19 de julho, sex-
ta-feira. O Programa será executado no 
período de 1º de agosto a 31 de dezem-
bro deste ano e conta com 38 vagas.

O cadastramento do interessado será 
realizado pela Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Direitos Humanos no 
horário das 8h às 11h30min e das 13h às 
17h30min de segunda a sexta-feira, no 
CRAS-Centro de Referência de Assistên-
cia Social, situado na Rua Joaquim Porto, 
801, atrás do Mercado Bom Rancho.

A seleção das pessoas aptas a parti-
cipar do Programa Frentes de Trabalho 
deverá obedecer critérios como: estar 
desempregado, residir em Torres no 
mínimo há dois anos, encontrar-se em 
situação de risco social, possuir renda 
familiar de até um salário mínimo, entre 
outros. Todas as informações constam 

do edital nº 147, da Secretaria de Ad-
ministração e Atendimento ao Cidadão 
que se encontra no site e no Mural da 
Prefeitura, situado na RuaJosé Antonio 
Picoral, 79.

O edital dos selecionados será publi-
cado no dia 24 de julho e a formalização 
de participação ocorre no dia 30 de ju-

lho. A bolsa de Incentivo à Qualificação 
Profissional será constituída por auxílio 
pecuniário no valor equivalente a um 
salário mínimo. Aos bolsistas serão for-
necidos cursos e palestras profissionali-
zantes, com participação obrigatória dos 
beneficiados, sobre higiene, saúde, con-
trole de natalidade.

Neste domingo, Praça da Lagoa tem nova edição do
“Arte e Cultura na Rua”

Neste domingo, dia 7 de julho, tem 
mais uma edição do “Arte e Cultura na 
Rua” na Praça Alberto Teixeira da Rosa, 
popularmente conhecida como Praça da 
Lagoa. O evento ocorre das 10h às 17h, 
trazendo como destaque a presença dos 
artesãos da Casa da Terra e a participa-
ção do Corpo de Bombeiros de Torres 
que estará todo o tempo no local pres-
tando informações de prevenção em ge-
ral à população presente.

Para alegria da criançada, os inte-
grantes do Corpo de Bombeiros estarão 

realizando demonstrações do trabalho 
diário e prestando informações de pre-
venção em geral à população presente, 
como de Primeiros Socorros, por exem-
plo. A realização do evento é da Prefei-
tura de Torres, através da Secretaria do 
Trabalho, Indústria e Comércio e da Se-
cretaria de Turismo, Cultura e Esporte. 
Além de equipar este espaço com mais 
lazer, o evento tem o propósito de dar 
oportunidade e incentivar os agentes li-
gados às áreas de arte, cultura e também 
aos ambulantes em geral de Torres.

Quem tiver interesse em se apresen-
tar na Praça, é só agendar na sede da 
SMTIC, localizada na Avenida José Anto-
nio Picoral, 79, no térreo da Prefeitura, 
no seguinte horário: às segundas, quar-
tas e sextas-feiras, das 8h às 11h30 e das 
13h às 17h30 e às terças e quintas-feiras, 
das 13h às 17h30. Convide os amigos, vi-
zinhos, pegue sua cadeira de praia, seu 
pet, traga seu chimarrão, bergamotas e 
venha para a Praça! Vamos torcer para 
o tempo permanecer firme. Em caso de 
chuva, o evento é cancelado.
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
 

 

 
A FOLHA É DE TORRES, HÁ 13 ANOS!!! 

 
Tem muita gente que acha que o jornal A FOLHA é produzido 

da capital gaúcha. Só que não. Somos orgulhosa e humildemente 
sediados em Torres e trabalhamos quase exclusivamente com 
notícias da região do Litoral Norte gaúcho e extremo sul 
catarinense. Caminhada que iniciamos no dia 1° de junho de 
2006 - 13 anos atrás. 

Possuímos o nosso jornal impresso tradicional, que circula 
por toda a região, mas também damos acesso às notícias por 
nosso site: www.afolhatorres.com.br 

Torrenses acham que A FOLHA não é daqui,  pela qualidade 
de nossos textos, diagramação e anúncios publicitários. Mas 
estão enganados.  A FOLHA é de Torres, A FOLHA dá notícias 
para pessoas preocupadas com suas cidades do LITORAL NORTE 
gaúcho -  porque as notícias de Brasília, Porto Alegre e do 
mundo, os moradores da região podem obter através de vários 
outros canais de comunicação.  

 
A FOLHA É DE TORRES! 

 
A FOLHA - VALORIZANDO SUA INTELIGÊNCIA HÁ 13 ANOS. 
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INVESTIMENTOS EM POLÍTICAS PÚBLICAS 
SOBRE DROGAS E DEPENDÊNCIA QUÍMICA

Sob a compreensão da importância de envolver os vários entes na missão de preven-
ção, tratamento, acolhimento e recuperação de pessoas com dependência de álcool e 
outras drogas, o prefeito deveria fazer investimentos em Políticas Públicas sobre drogas 
destinados às Comunidades Terapêuticas, que atuam no acolhimento e recuperação des-
sas pessoas - onde através de decreto destinaria repasse às Comunidades Terapêuticas.

Destaco a importância do envolvimento dos municípios e sociedade civil organizada 
no tratamento de pessoas dependentes do uso de álcool e drogas, como uma questão de 
saúde pública. O fortalecimento dessa relação entre prefeitura e as entidades, mediante 
a assinatura de um decreto, que possibilitaria a abertura de um edital para que essas en-
tidades possam ter acesso a recursos públicos, seria essencial para que se desenvolvam 
redes de atenção e de atendimento.

É o modo de reconhecer que além de sua rede própria de saúde, é necessário que 
haja a integração a essas redes, com a participação da sociedade civil, representadas 
por essas comunidades. São medidas práticas, concretas, que vão na direção correta da 
prevenção e tratamento da dependência química no município.

MINHA CASA MINHA VIDA SEM RECURSOS - A pasta do Desenvolvimento 
Regional só tem recursos orçamentários para seguir até outubro, mas, com o contin-
genciamento, não haverá condições de executar o orçamento, e as obras só chegarão 
até junho. A expectativa do ministro Gustavo Canuto é enviar à Câmara, até 8 de julho, 
uma proposta de alteração do Minha Casa Minha Vida. "Não é uma solução simples, 
não é rápida. Qualquer alteração do programa gera um impacto grande" admitiu, le-
vando em conta o déficit de sete milhões de moradias no Brasil e as falhas do sistema, 
como obras paralisadas, ocupações por facções criminosas e conflitos sociais dentro 
dos condomínios. Concordou, por outro lado, com a necessidade de firmar parcerias na 
busca de novas formas de investimento, não temos orçamento e não teremos orçamento 
no curto prazo. Então, temos de buscar outra forma de fazer.

CONSTRUÇÃO E SEGURANÇA - Agente de fiscalização do SINDICIL continua 
visitando empreendimentos nas áreas de construção civil de Torres e região, atuando na 
área de segurança do trabalho dos municípios da base, onde tem o objetivo de verificar 
se todos trabalhadores estão com registro e garantir que somente profissionais regis-
trados e legalmente habilitados sejam responsáveis por projetos/obras e por empre-
sas. A  construção civil movimenta diversos setores da economia, e existem diferentes 
ambientes de trabalho dentro de um canteiro de obras, assim como as contratadas em 
serviços terceirizados.  Entre os acidentes estão às quedas em altura – que é a causa 
mais comum de lesões e morte – e os de movimentação de cargas. Por esses motivos, a 
fiscalização se faz tão importante para os trabalhadores, empresas e para a sociedade. 
Durante a fiscalização, são verificadas as áreas de construção civil, como trabalhadores 
sem carteira assinada, empresas sem registro, sem o PPCI, PPRA e LTCAT, treinamen-
tos de Trabalho em Altura, projetos, montagem e manutenção de andaimes e guindas-
tes; manutenção preventiva e corretiva de elevador de carga e de pessoas, montagem e 
manutenção da grua.

STAN – Moradores do Stan pedem providências quanto a pavimentação da Rua 
Augusto Krás Borges;, bem como conserto dos buracos entre as ruas Amazonas e a Rua 
José Guilherme Raupp, Jardim Morada das Palmeiras; Limpeza e colocação de placa, 
avisando para a não colocação de matérias de construção e lixo domestico as margens 
do Valão, é outra demanda.

VILA SÃO JOÃO - A despeito do projeto de revitalização da elevada, a colocação 
o quanto antes de luminárias na parte de baixo do viaduto é pedido da comunidade da 
Vila, bem como Colocação de material e patrolamento no trecho que liga a Rua Eponina 
Teixeira Bauer com a  Rua José João Mengue; Rua Antônio Serafim; Rua Mampituba; 
Rua Manoel de Oliveira Carneiro; Rua Antônio Magnus; Rua Sinfronio Clezar; Solici-
tam a colocação de uma luminária completa na AV. José Amâncio da Rosa, 450.

FAXINAL - Moradores do Faxinal pendem que seja providenciada, com urgência, 
uma parada coberta na estrada paralela à Escola Santa Rita; querem ainda a colocação 
de material e patrolamento na Rua Leopoldina Bauer e na Travessa do Faxinal; Limpe-
za, manutenção de reparos os brinquedos da praça foram outra reivindicação do bairro.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Por Renata Fortes* 
Advogada - ATPA -www.atpacoracaoanimal.org

Esta questão ocupou as 
redes sociais após o trági-
co acidente da égua que 
"atropelou" um veículo na 
av. Castelo Branco, ao se 
soltar de uma carroça cujo 
condutor estava alcooliza-
do, no dia 21/06. O animal 
ficou três horas para ser 
recolhido pela Prefeitura, 
que acionou a secretaria 
de obras para a tarefa, us-
ando uma retroescavadei-
ra e um caminhão aberto 
levaram o animal para um 
sítio, que acabou sendo 
eutanasiado. Foi um show de horror, o animal com fratura na pata chegou a cair da 
retroescavadeira quando as cordas se romperam.

As dúvidas sobre a posição da Prefeitura aumentaram após entrevista com o 
Secretário do Meio Ambiente de Torres na Rádio Maristela no dia 01/06, uma vez 
que este afirmou que "o proprietário é o responsável pelo animal. Se rico, pobre, 
são, alcoolatra, drogado a responsabilidade é dele."  tentando justificar a omissão 
da Prefeitura em não prestar atendimento veterinário ao animal, apesar de ter dois 
veterinários concursados no Município e um reboque para transporte de animais de 
grande porte. Sim, a responsabilidade pelo animal é sempre do tutor, mas quando o 
tutor falha impondo ao animal tratamento contrário à legislação, ou seja, tratamen-
to que represente maus tratos a Prefeitura é obrigada a agir protegendo e cuidando 
do animal. A guarda provisória do animal passa para o poder público que investigará 
a situação, acionando os órgãos competentes. Caso se conclua que o animal estava 
em situação de maus tratos, a guarda passa a ser definitiva, podendo a Prefeitura 
encaminha-lo para adoção.  

Esta obrigação legal do poder público, no caso da Prefeitura, está prevista em nos-
so sistema legal desde 1934, no Decreto 24.645, e foi confirmada com a Constitu-
ição Federal no art. 225, parágrafo primeiro que determina ao poder público que 
aja para impedir práticas que submetam os animais à crueldade (maus tratos, ato 
de abuso, ferir e mutilar animais). Como se não bastasse a norma constitucion-
al, em Torres vigem duas leis que tratam da questão: Lei Municipal nº 4003/06 e 
4594/2013.

Respondendo a indagação inicial: sim, a Prefeitura falhou com a égua. O animal 
estava com a pata quebrada em via pública, o seu tutor notoriamente não tinha 
condições de prover o devido tratamento, inclusive estava alcoolizado. A égua, us-
ada para tração, estava sem ferradura, o pelo opaco (desnutrição), sendo que tais 
circunstâncias já caracterizam maus tratos. Eu diria mais, que além de falhar com 
a égua, a Prefeitura falhou com a sociedade torrense que pediu atendimento para 
o animal, e foi negado. Não é demais relembrar que se não fosse um veterinário 
da cidade se voluntariar para amenizar o sofrimento da égua, nem isso ela teria 
recebido por parte da Prefeitura, mesmo que a sociedade pague o salário de dois 
veterinários do Município!

Na entrevista, o Sr. Secretário também tocou em um ponto bem sensível, que é 
o atendimento de cães e gatos em situação de rua, afirmando que a Prefeitura at-
ende quase que 100% dos pedidos feitos pela população. Causou estranheza esta 
afirmação, pois todos os pedidos de ajuda que a ATPA recebe neste sentido sempre 
vem acompanhado da reclamação de que a Prefeitura foi acionada e negou o at-
endimento. Sugiro que todos os pedidos de ajuda sejam feito no facebook do Canil 
Municipal de Torres, para que fiquem registrados, e, assim, poderemos verificar se 
realmente o Sr. Secretário atende a população, principalmente no final de semana! 

Para além das leis está a ética, a compaixão e a empatia. A Prefeitura é ciente de 
seus deveres e, com um pouco de empenho e criatividade, pode cumprir o seu 
papel e tratar com dignidade os animais de Torres, sem afetar o funcionamento de 
outras áreas. O tempo das "desculpas esfarrapas" já passou, hoje o que se espera 
é eficiência dos gestores públicos em se programarem para enfrentar situações do 
dia a dia de uma cidade.

Detalhe: cavalos usados em carroças caracterizam maus tratos e perigo no trânsito.

Visite nossa página no facebook: facebook.com/atpa94

A Prefeitura de Torres falhou com a 
égua acidentada no dia 21/06?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

COLUNISTAS
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A equoterapia, também chamada de equiterapia ou hipoterapia, é um tipo de 
terapia com cavalos que serve para estimular o desenvolvimento da mente e do 
corpo. Ela serve para complementar o tratamento de indivíduos com deficiên-
cias ou necessidades especiais, como a síndrome de Down, paralisia cerebral, 
derrame, esclerose múltipla, hiperatividade, autismo, crianças muito agitadas ou 
com dificuldade de concentração, por exemplo.Esse tipo de terapia para pessoas 
com necessidades especiais deve ser feito em um ambiente adequado e espe-
cializado, pois o cavalo deve ser manso, dócil e bem treinado para que o desen-
volvimento da pessoa seja estimulado e o tratamento não seja comprometido. 
Durante todas as sessões é importante, além do treinador do cavalo, a presença 
de um terapeuta, que pode ser um fisioterapeuta especializado, psicomotricista 
ou fonoaudiólogo, por exemplo, para orientar os exercícios.

Geralmente, as sessões duram cerca de 30 minutos, são realizadas 1 vez por 
semana e pode ser frequentado por pessoas com necessidades especiais inde-
pendente da idade, a não ser que tenha contraindicações.

Benefícios da equoterapia
A equoterapia é uma ótima opção terapêutica principalmente para crianças 

com necessidades especiais, pois os exercícios realizados no cavalo altera a res-
posta do sistema nervoso central e permite melhora na postura e na percepção 
do movimento. Os principais benefícios da hipoterapia são:

• Desenvolvimento do afeto, devido ao contato da pessoa com o cavalo;
• Estimulação da sensibilidade tátil, visual e auditiva;
• Melhora da postura e do equilíbrio;
• Aumenta a autoestima e a autoconfiança, promovendo a sensação de 

bem-estar;
• Melhora o tônus muscular;
• Permite o desenvolvimento da coordenação motora e percepção dos 

movimentos.
Além disso, a equoterapia faz com que a pessoa se torne mais sociável, facili-

tando o processo de integração nos grupos, o que é muito importante.

Equoterapia no Autismo
A equoterapia alcança ótimos resultados nos pacientes com autismo porque 

melhora a interação social, a linguagem e a área emocional. Isso porque a 
criança aprende a superar alguns medos, melhora a expressão facial, olha nos 
olhos, acena dizendo tchau e busca fazer amizade com os que estão presente 
nas sessões.

No entanto, cada criança tem suas necessidade e, portanto, os exercícios 
podem variar de criança para criança, bem como o tempo em que os resultados 
podem começar a ser notados. 

Hipoterapia na Fisioterapia
A equoterapia pode ser utilizada como recurso terapêutico na fisioterapia por-

que ela alcança inúmeros benefícios posturais porque o andar do cavalo provoca 
uma série de reações no corpo do paciente, fazendo com que ele esteja sempre 
em busca do seu próprio equilíbrio.

O cavalo consegue transmitir impulsos ritmados para as pernas e para o tron-
co do paciente, levando a contrações e relaxamentos que facilitam a percepção 
do próprio corpo, noção da lateralidade e da manutenção do equilíbrio.

Os resultados podem ser vistos em poucas sessões e, como o tratamento é 
visto de forma lúdica para os pais e para o paciente, a sensação de bem-estar 
no final da sessão é facilmente observada.

Sendo que uma das relevâncias da Equoterapia para o Fisioterapia e a satisfa-
ção da recuperação e a melhora significativa do seu paciente especial.

Por Lenira Correa Lapuente Mugica 
(acadêmica do curso de Fisioterapia da ULBRA Torres)  

conversa com profissionais

Equoterapia: o que é e seus benefícios

ULBRA e vocêMenos lixo e mais alimento 
saudável: atividades encerram 

mês do meio ambiente em Torres

Plantio de mudas e oficina de compostagem
Já a atividade reali-

zada na manhã de do-
mingo (30 de junho), 
na praça Claudino Nu-
nes Pereira (em frente 
aos quiosques da Praia 
Grande Torres) - numa 
promoção da Onda 
Verde, promoveu o 
plantio de diversas ár-
vores. Tratam-se de 
mudas de hibisco, es-
pécie que se adaptou 
bem ao clima de bei-
ra de praia e floresce 
durante o ano inteiro 
com flores lindas e co-
loridas. Além disso, o 
encontro de membros 
da Onda Verde e sim-

patizantes contou com 
uma oficina abordan-
do o destino do lixo 
orgânico, mostrando 
como adequar a com-
postagem a pequenos 
espaços.  “É possível 
transformar em adubo 
os resíduos orgânicos 
(produzidos no nos-
so dia a dia)", afirmou 
o ministrante Nelson 
Bellé. O tecnólogo em 
Gestão Ambiental ga-
rantiu que o processo 
cabe perfeitamente em 
apartamentos, pode 
ser feito com ou sem 
minhocas e não gera 
mau cheiro. "O mau 

cheiro, na verdade, é 
um indicativo de que 
algo não está certo no 
processo de fermenta-
ção". Bellé apresentou 
três tamanhos de com-
posteiras - sendo a me-
nor delas feita com gar-
rafa pet de dois litros.

"Mesmo que tu não 
precises de adubo, po-
des doar, colocar nas 
plantas das ruas", argu-
mentou a conselheira 
da Ecotorres Iara Ara-
gonez. A arborização 
urbana por exemplo, 
precisa de adubos para 
se desenvolver. Assim, 
o plantio das árvores 

na praça Clau-
dino, realizado 
durante a oficina 
pela Onda Verde 
com o apoio dos 
quiosques da 
Beira Mar, pode 
ser beneficiad 
pela composta-
gem de pesso-
as que não têm 
plantas em casa.

 Com Miriam Sperb 
e Guile Rocha

O início e o fim do 
ciclo dos alimentos 
foram os temas esco-
lhidos por três enti-
dades ligadas à causa 
ambiental, juntamen-
te com o Cineclube 
Torres, para concluir 
o mês do Meio Am-
biente no município. 
na sexta-feira, 28 de 
junho no auditório da 

Casa da Terra, com 
uma sessão (trazida 
pelo Cineclube Torres) 
do premiado docu-
mentário "Sementes: 
a história nunca con-
tada" -  Centro Eco-
lógico e Cooperativa 
Ecotorres chamaram a 
atenção para a neces-
sidade de conservação 
das sementes nati-
vas – começo de todo 
processo alimentar.  A 
apresentação do filme 

mostrou a extinção em 
massa das sementes. 
Provocada pelos vene-
nos, sementes híbridas 
e transgênicas, essa 
extinção compromete 
a soberania alimentar 
dos povos e o futuro 
da produção de ali-
mentos, à medida em 
que elimina sementes 
nativas resistentes à 
seca, a inundações e a 
diversas situações cli-
máticas.

Psicólogo



A FOLHA 19Sexta-Feira, 5 de JUlHo de 2019

ÁRIES - Querendo ou não, o clima é 
de mais emoção e sensibilidade, aria-
no. Assuntos pessoais, amorosos e de 
família vêm a tona, assim como situa-
ções do passado. Você pode se sentir 

mais sensível e ao mesmo tempo mais irritado, queren-
do correr contra o tempo e resolver tudo o mais rápido 
possível. Mas é bom pensar antes de agir.

TOURO - É hora de rever suas ideias e con-
ceitos, taurino. E se abrir verdadeiramente 
para o novo. São tempos de mudanças e 
neste momento você terá mais clareza so-
bre isso. As conversas da semana tendem a 

ser mais profundas e cheias de ideias e insights. Um momento 
importante para repensar valores e metas.

GÊMEOS -  Não adianta correr contra o tem-
po, geminiano. Faça tudo no ritmo possível. 
Mas em se tratando de pendências ou coisas 
que você já devia ter feito antes, tente focar 
nisso para não se arrepender depois. Semana 

marcada por imprevistos, mudanças nos planos e algumas turbu-
lências. Cuidado com brigas e acidentes.

CÂNCER - FA semana é de sensibilidade 
extra e acontecimentos importante, cance-
riano. Você pode se sentir mais conectado 
consigo mesmo e envolvido com assuntos 
afetivos e até questões do passado. Suas 

relações pedem mais atenção e reflexões a respeito. É impor-
tante enxergar os limites dos outros e a realidade da relação.

LEÃO - É hora de olhar para dentro, 
leonino, e buscar suas verdades internas. 
Um período mais desafiador, numa semana 
na qual tudo parece mais demorado, 
complicado ou atrasado. É necessário mais 

esforço para o resultado desejado. Se precisar, conte com 
os amigos, mas reflita muito antes de decidir qualquer coisa.

VIRGEM -  É hora de rever metas, pro-
jetos e amizades, virginiano. E agilizar 
as pendencias, mas sem ansiedade 
ou pressa demais. As coisas podem 
parecer mais turbulentas, já que a se-

mana te promete imprevistos e algumas mudanças 
nos planos. E já que não dá para controlar tudo, tente 
seguir o fluxo e fazer o que for possível, nada mais.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - O momento é mais delicado para os 
assuntos de trabalho, libriano, e é importante 
colocar mais energia naquilo que você conside-
ra mais importante. Não tenha medo de mudar 
de rota, se isso se fizer necessário. Ao longo da 

semana, faça sua parte sem esperar demais dos outros, para 
evitar decepções. Preserve sua imagem.

CAPRICÓRNIO - Olhe para 
dentro, capricorniano. E avalie 
melhor suas relações. Perceba 
seus próprios limites e os dos ou-
tros e veja quais relações valem 

mesmo a pena. É hora de pensar sem cobrar 
demais, observando o que você mesmo pode 
e deve mudar nesse momento. Mas conversar 
sobre isso pode ser importante e necessário.

AQUÁRIO - Semana de boas con-
versas e decisões, aquariano. Mas 
é bom rever sua rotina, organizar 
melhor sua vida, colocar mais ener-
gia nos projetos importantes de tra-
balho e ter certeza se está cuidan-

do bem de sua saúde. um bom momento para rever 
metas e velocidade, prioridades e relações.

PEIXES - Tenha certeza se você 
tem prazer na vida, pisciano, se 
está trabalhando com sua vocação, 
se faz muito do que gosta. São dias 
importantes e decisivos para o tra-

balho, com chances de resgate de velhos sonhos e 
projetos. Faça contatos que possam te ajudar a colo-
car seus sonhos em prática.

ESCORPIÃO -  Um bom momento para re-
pensar tudo, escorpiano. Foco no que é mais 
importante para você e siga em frente com 
cautela. Semana boa para viagens, estudos 
e assuntos ligados ao autoconhecimento. Um 
bom momento para iniciar novos projetos no 

trabalho e também para comunicar novas ideias.

SAGITÁRIO - Semana de mudanças, sa-
gitariano. Mais do que isso, esses dias po-
dem anunciar mudanças maiores, futuras, 
e extremamente necessárias. Algumas 
conversas mais profundas podem se fazer 

necessárias. Mas são bons dias para curtir as viagens e 
fazer mais planos para o futuro.

VARIEDADES

(semana entre 01/07 e 08/07)
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O Quintal da Dindinha abrigou, na 
última sexta-feira (29) o encontro de 
dois pianistas ilustres da região: Luiz 
Felipe Kunz Netto - o querido pro-
fessor do Quintal, que ministra aulas 
gratuitas de piano e teclado (através 
do projeto Elsa Engel) -  e o virtuoso 
Luis Fernando Rayo, pianista torrense 
graduado pela UFRGS, que está fina-
lizando seu doutorado em piano nos 
Estados Unidos.

 "Foi um momento histórico para 
o Quintal da Dindinha e região. Duas 

gerações de muito talento e dedica-
ção à música", ressalta a assessoria 
do Quintal. Já iniciaram-se as tratati-
vas e, em breve, Luis Fernando Rayo 
irá promover um grande  recital no 
espaço cultural do Passo de Torres, 
para inauguração de piano - com 
apoio de Luíz Felipe Kunz Netto. Além 
disso, Luis Fernando Rayo irá apre-
sentar-se no dia 11 de agosto, às 18 
horas na Casa da Música de Porto 
Alegre (perto do Shopping Total, na 
capital gaúcha

Passo de Torres em pauta (A FOLHA/ Sucursal Passo de Torres - Endereço: Rua Manoel Pereira Maciel, 163)  (Com Paulo Timm e Guile Rocha) 

Pianistas ilustres da região encontram-se no Quintal da Dindinha

CRÔNICA DO PASSO DE TORRES

O Sagrado Vale do Mampituba no ar...

Por Fabio Marenco (Residente em Rosa do Mar, Passo de Torres)
_______________

A idade do Vale do Mampituba é geológica, mas nasce, agora, um novo 
espírito sobre a região: O Vale Sagrado do Mampituba. Trata-se não só de 
delimitar um espaço regional, distribuído entre dois Estados – Santa Cata-
rina e Rio Grande do Sul - , num total de 19 municípios, pequena parte na 
serra, o resto na vasta planície que se abre até o mar pontilhada de diversas 
culturas agro-pastoris, um punhado de lagos, inúmeros monumentos da 
natureza e do homem, que aqui vive há mais de 5.000 anos e grande di-
versidade etno-cultural, mas dar um novo impulso à valorização turística e 
cultural da região. A ideia nasceu de um encontro dos organizadores do III 
Farol Literário de Torres, a realizar-se em novembro próximo, com Marlon 
Selva, artista plástico residente em São João do Sul com sua companheira 
Leda e convidado a expor suas obras neste evento. Marlon, apaixonado pe-

los Canyons, contou sobre suas histórias místicas nestas escarpas, as quais 
aparecem no seu livro “Travessia”. Como resultado, surgiu a convicção de 
que é chegado o momento de se integrar mais o Vale do Mampituba, tor-
nando suas trilhas e paragens mais conhecidos. O ponto de partida foi a 
criação da CASA DO POETA DO VALE DO MAMPITUBA, com sede no Passo, 
sob a direção provisória do Professor e Escritor Paulo Timm, residente há 
16 anos na cidade. Hoje, esta Casa já abriga diversos projetos e e dispõe, 
inclusive, de sala de leitura e publicações. O passo mais ousado, porém, de-
verá ser a realização do I Encontro de Prefeitos do Vale Sagrado do Mampi-
tuba, coincidente com o III Farol Literário de Torres. O Prefeito Jonas Gomes 
de Souza, consultado, já ofereceu-se como anfitrião do evento, que deverá 
marcar uma nova era de integração e desenvolvimento de toda a região.  
Para este evento a Casa do Poeta do Vale do Mampituba já encomendou a 
elaboração de vários roteiros turísticos no Vale, a cargo do geógrafo e guia 
turístico Geraldo Medeiros, quem deverá participar da abertura do men-
cionado III Farol Literário. Agora, é mãos à obra e apostar firmemente neste 
Projeto. 

WEB RADIO VALE DO MAMPITUBA

Acesse, ouça, participe com acesso direto via celular

Programa Conversa na Beira do Rio

Bancada: Paulo Timm, Tanise Wandrei, Jaime Batista e Bryan Delfino

valedomampitubawebradio.com

 O espaço cultural Quintal da Dindinha 
é um coletivo cultural de iniciativa priva-
da que desenvolve atividades múltiplas 
na arte, na literatura, no artesanato, na 

dança, no patrimônio histórico, na gas-
tronomia, em práticas em prol do meio 
ambiente, da valorização do ser huma-
no, respeito com os outros animais, etc. 

O espaço Cultural Quintal da Dindinha 
promove aulas de música, de artes plás-
ticas, de outros setores da arte, além de 
promover feiras, vernissage, saraus, reci-

tais, atividades da literatura, xadrez, pa-
trimônio histórico. O espaço fica na Rua 
Beira Rio, 970 - Centro (Passo de Torres 
- SC)

Sobre o Quintal da Dindinha

Um ciclista foi atropelado por uma mo-
tocicleta na estrada geral ao bairro Costa do 
Rio Mampituba em Passo de Torres. O fato 
aconteceu por volta das 20h desta quarta-
-feira, 03. De acordo com relatos de vizinhos, 
um homem saiu de bicicleta da residência 
dele. No momento que adentrou na via pú-
blica sem visualizar uma motocicleta Honda 
vindo em sua direção. O condutor da moto 

até que tentou desviar, mas acabou colidin-
do na lateral da bicicleta.

Na batida, o ciclista teve ferimentos na 
perna direita e foi levado de ambulância 
para o hospital. A PM foi acionada e realizou 
o teste no bafômetro, no qual, não foi cons-
tatado ingestão de bebida alcoólica nos dois 
condutores.  O condutor da moto não sofreu 
ferimentos.

Ciclista se fere ao ser atropelado por moto no Passo

Na tarde de 02 de julho, o Prefei-
to do Passo de Torres, Jonas Souza, 
esteve em busca de recursos para 
o município junto à Assembleia Le-
gislativa de Santa Catarina. "Agrade-
ço aos Deputados Cleiton Salvaro e 
Deputado Vampiro por ter indicado 
emendas para os setores de saúde 
e educação de Passo de Torres. Po-
lítica de resultado trabalhando para 

todos", destacou o prefeito Jonas.
Além disso, no dia 1° de julho fo-

ram aprovados, pela Caixa Econô-
mica Federal, os projetos de pavi-
mentação para o Bairro Campinas 
e Barra Velha no Passo de Torres. 
"Agora, é licitar para dar início às 
obras que vão melhorar a vida dos 
moradores", comemorou o prefeito 
Jonas.

Recursos e aprovação de projetos no Passo de Torres 
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Secretaria de Saúde inicia o projeto Encontros 
de Saúde com palestra sobre diabetes

ARROIO DO SAL - A prefeitura de 
Arroio do Sal, através da Secretaria 
de Saúde, dá início às atividades 
chamadas de Encontros de Saúde, 
onde serão proporcionadas à popu-
lação, palestras e rodadas de per-
guntas, referentes as doenças que 
mais atingem a população.

A primeira ação foi relacionada 
ao Dia Internacional do Diabético 
(27 de junho) - doença atinge 422 
milhões de pessoas no mundo, sen-
do 18 milhões só no Brasil. Pensan-
do neste dia, a Secretaria de Saúde, 
por meio do ESF Centro realizou 
no dia 28 de junho, na SAAB, uma 
tarde de esclarecimentos e desmis-
tificação de conceitos a respeito da 
doença.A palestra foi dirigida pelo 
Dr. Eduardo Rodrigues, médico for-
mado especialista em Homeopatia e 
com diversos certificados na área de 

endocrinologia - e que atualmente 
atua como clínico no ESF Centro de 
Arroio do Sal.

Ao final da do evento, foi ofer-
tado um café saudável e nutritivo a 

todos os participantes, com exem-
plos de alternativas para uma boa 
alimentação. Maiores informações 
podem ser obtidas através do (51) 
3687-3516.

Secretaria de Turismo segue 
instalando Playgrounds nas 

praças públicas de Arroio do Sal

A Prefeitura Municipal de Arroio 
do Sal, através da Secretaria de Tu-
rismo, vem fazendo instalações de 
playgrounds nas praças públicas. 
Os playgrounds instalados pela 
manhã da última sexta (28/06) fo-
ram no Balneário Atlântico e Arroio 

Seco, através de emendas imposi-
tivas do Vereador Mateus Coelho.

"Esta iniciativa busca incentivar 
momentos de lazer em família e 
promover diversão para as crian-
ças de nosso município", ressalta a 
prefeitura.

Palestra sobre combate e 
prevenção a incêndios realizada 

com cerca de 300 alunos

ARROIO DO SAL - A Secre-
taria Municipal de Educação 
de Arroio do Sal, em parceria 
com o Corpo de Bombeiros 
Militar de Torres, realizou na 
quinta-feira, 27 de junho, na 
SAAS, a palestra sobre  com-
bate e prevenção a incên-

dios.
Cerca de 300 alunos da 

rede municipal de ensino 
participaram do evento. “A 
prevenção, aliada com infor-
mação, salva vidas”, ressalta 
o Tenente Fabrício, o qual 
palestrou neste dia.

Bombeiros Voluntários apresentam nova 
gestão ao Prefeito de Arroio do Sal

ARROIO DO SAL - O Prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), juntamente com o Assessor 
de Segurança Rodrigo dos Santos 
Silva, reuniu-se com a Associação 
de Bombeiros Voluntários, no intui-
to de recepcionar a nova gestão, a 
qual foi formada através de eleição.

Na ocasião, a Associação apre-
sentou alguns documentos exigi-
dos pelo município, onde todos 
os requisitos foram preenchidos. 
O próximo passo será protocolar 
estes documentos junto ao Cor-
po de Bombeiros Militar de Torres 
para homologação das atividades, 
as quais possuem foco principal no 
combate a incêndios.

A chapa atual tem como coman-
dante Marcos Roberto Padilha dos 
Santos e Subcomandante Ivo Cival 
de Oliveira. A nova gestão da As-
sociação de Bombeiros Militares é 

composta por:Presidente – Marcos 
Roberto Padilha dos Santos; Vice-
-Presidente – Carlos Augusto Ro-
lian da Cunha;Primeiro Tesoureiro 
– Kelsen de Bem Ribeiro;Segundo 
Tesoureiro – Moacir Antonio Rit-
ter;Primeira Secretária – Daniela 

Oliveira;Segunda Secretária – Vanu-
sa dos Santos;Conselho Fiscal – Al-
berto Elias Ferreira dos Santos, Eva 
Zenita Ramos Gomes e Jair Lima; 
Suplentes – Ivone Fabris Ritter, Ra-
fael Radames Rosa e Maurício de 
Francisco Rodrigues.

CEEE realiza troca de postes no 
Centro de Arroio do Sal

A CEEE Arroio do Sal está rea-
lizando a troca de postes de ilu-
minação na Avenida Assis Brasil, 
próximo a Praça do Mar, onde 
ficarão localizados os estandes 
durante a Festa do Pescador de 
Arroio do Sal. O intuito desta ação 
é deixar o sistema mais confiável 
e adequado para receber os visi-
tantes da 17ª Festa do Pescador, 
proporcionado maior segurança a 
todos.

Desligamentos de rede em al-
guns bairros do município

Além disso, a CEEE Arroio do 
Sal está realizando manutenções 

na rede elétrica do município. De-
vido a isso, alguns desligamentos 
ocorrerão em alguns bairros, em 
dias e horários específicos, con-
forme listagem abaixo. Maiores 
informações podem ser obtidas 
diretamente com a CEEE, através 
do 0800-721-2333.

Figueirinha – 05 de julho, das 
08h às 13h -  Av. Beira Mar Sul – 
do nº 1623 ao 1857; Rua Abílio 
Boaventura – do nº 65 ao 137; 
Rua Iarandu – do nº 18 ao 115; 
Rua Riachuelo – nº 18;

 Sereia do Mar – 12 de julho, 
das 08h às 13h; Rua Adão Floria-

no dos Reis – do nº 56 ao 159; Rua 
Alípio Dias Nunes – do nº 4014 ao 
4160; Rua Apolinário José Fernan-
des – do nº 3744 ao 4173; Rua 
Castelo Branco – do nº 95 ao 360; 
Rua Dante Ferla – do nº 72 ao 
224; Rua Pernambuco – nº 4275; 
Rua Santa Catarina – do nº 3757 
ao 4050; 

Figueirinha – 25 de julho, das 
13h às 19h - Rua Beatriz Marche-
se – nº 1857; Rua da Paz – do nº 
616 ao 676; Rua Iarandú – do nº 
285 ao 591; Rua Itú – do nº 261 ao 
627; Rua Osório – do nº 1661 ao 
1919; Rua Riachuelo – do nº 261 
ao 628;

REFIS de Arroio do Sal é 
prorrogado até dezembro
O prazo para o REFIS Arroio 

do Sal foi prorrogado para o 
dia 27 de dezembro. Sendo 
assim, os contribuintes com 
dívida ativa têm um prazo 
estendido para requerer sua 
adesão ao REFIS Municipal. 
Maiores informações podem 
ser obtidas na Secretaria da 
Fazenda, através do número 
(51) 3687-3500.

 Os créditos poderão ser 
pagos com os seguintes cri-

térios: - em parcela única, 
com benefício de redução de 
100% da multa e dos juros 
devidos até a data de adesão 
ao programa; - em 36 parce-
las, com uma entrada de 10% 
do valor a ser parcelado e o 
restante em 35 vezes com 
dedução de 90% da multa e 
dos juros devidos até a data 
de adesão; - o valor de cada 
prestação não poderá ser in-
ferior a R$ 80,00.
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A Prefeitura Municipal de Arroio do 
Sal, através da Secretaria de Assistên-
cia e Inclusão Social e do Centro de Re-
ferência da Assistência Social (CRAS), 
implementou, após um ano de luta, o 
Programa de Aquisição de Alimentos 
(PAA). O programa possui duas fina-
lidades básicas: promover o acesso à 
alimentação e incentivar a agricultura 
familiar. Para o alcance desses dois 
objetivos, ocorre compra alimentos 
produzidos pela agricultura familiar, 
destinada às pessoas em situação de 
insegurança alimentar e nutricional e 
àquelas atendidas pelo CRAS e pos-
suem o CadÚnico.

 Na tarde de quinta-feira, 27 de ju-
nho, ocorreu o evento de lançamento 
do Programa e também a primeira 
entrega para 90 famílias em vulnera-

bilidade social, atendidas pelo CRAS, 
previamente cadastradas. As famílias 
puderam contar com explicações da 
Nutricionista Marineli Meliga, da Ema-
ter/RS – Ascar, sobre a conservação 
dos alimentos e também as melhores 
formas de consumir cada um dos ali-
mentos entregues na cesta. O municí-
pio adquiriu 2.360 quilos de alimentos, 
que foram igualmente divididos entre 
as famílias atendidas, resultando em 
torno de 26,7 quilos de alimentos para 
cada, sendo: alface, banana, batata 
doce, feijão, laranja, maracujá, mel de 
abelha, tangerina, tempero verde, to-
mate, rabanete, aipim e repolho.

 "Este programa é uma grande con-
quista para o município de Arroio do 
Sal, o qual agradece imensamente o 
empenho e dedicação do Deputado 

Federal Alceu Moreira em destinar a 
emenda responsável pela aquisição 
dos alimentos", ressaltou o Prefeito 
de Affonso Flávio Angst (Bolão), que 
contnua: “Com o PAA, proporcionare-
mos uma alimentação mais saudável 
para nossa comunidade, uma vez que 
os produtos vêm direto da agricultura 
familiar. Crianças, adolescentes e ido-
sos dos serviços atendidos pelo CRAS 
e de entidades são beneficiadas. O 
PAA também favorece e fortalece a 
agricultura familiar no município”.

Serão 12 meses de distribuição 
de alimentos, já com datas pré-esta-
belecidas pelo CRAS, onde cada mês 
uma entidade municipal dará apoio e 
suporte para separação, preparação 
e distribuição. A Prefeitura Municipal 
e a Secretaria de Assistência Social 

agradecem o auxílio do Centro Espíri-
ta Orai e Vigiai que se colocou à dis-
posição durante todo o dia -  também 
à Emater/RS – Ascar, na pessoa do 

Supervisor Dirlei Matos de Souza e o 
Chefe da Emater Arroio do Sal Ricar-
do Valim e também pelo trabalho da 
equipe do CRAS Arroio do Sal. 

REGIÃO

Secretaria de Assistência Social de Arroio do Sal lança Programa de Aquisição de Alimentos

A Escolinha de Futebol Nova 
Era, de Dom Pedro de Alcântara, 
ganhou nos últimos dias unifor-
mes tanto para os treinos como 
para as competições. O unifor-
me de treino, que é um colete, 
foi ofertado para cada criança. O 
uniforme de competição, com-
posta por camiseta, calção e 
meião, serão disponibilizados a 

cada campeonato. Os uniformes 
foram adquiridos pela Prefeitu-
ra Municipal em parceria com 
o Departamento de Assistência 
Social. 

Cerca de 75 crianças, entre 5 
e 15 anos participaram da Esco-
linha. Os treinos são realizados 
três vezes por semana, no Giná-
sio de Esportes, pelos professo-

res Fábio Bernst, Maurício Bernst 
e Cristofer Pereira. 

Gerida pela Prefeitura Muni-
cipal por meio do Departamento 
de Assistência Social, a Escolinha 
busca estimular a prática esporti-
va. Durante as aulas, são realiza-
dos treinos de futebol de campo 
e de futsal. São aulas da denomi-
nada categoria de base. 

Escolinha de Futebol de Dom Pedro de Alcântara ganha uniformes para treinos e competições
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DOM PEDRO DE ALCÂNTARA - A Secre-
taria Municipal de Saúde de Dom Pedro de 
Alcântara, bem como toda a Administração 
Municipal, vem por meio desta nota agrade-
cer a médica Dárlen Silva, que encerrou suas 
atividades neste último mês no município. A 
especialista passou em um concurso em outro 
Estado e foi chamada para ocupar a vaga. 

De acordo com os colegas de trabalho, dou-
tora Dárlen sempre foi uma pessoa muito gen-
til e dedicada com todos. Mesmo com o dia a 
dia na maioria das vezes cansativo, ela man-
tinha um sorriso no rosto e pensava positivo.  
“Trabalhamos, mas também rimos muito. Ela 
foi um presente em nossas vidas”, disse a cole-

ga e enfermeira, Alessandra Flores. 
“Já estamos com saudades, mas nos des-

pedimos com o mesmo sorriso que você nos 
dava todos os dias. Porque temos certeza de 
que seguir esse caminho é o melhor para você 
e sua família. Sua conquista e felicidade nos 
alegra muito. Queremos agradecer de coração 
a você, que fez tanto por todos. Que deu seu 
máximo em todos os momentos. Somos eter-
namente gratos por te ter aqui conosco duran-
te esse tempo. Sentiremos sua falta. Seja feliz 
e esteja certa que sempre estará em nossos 
corações. Ficaremos aqui torcendo pelo seu 
sucesso, hoje e sempre”, agradeceram os co-
legas. 

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

Dom Pedro de Alcântara intensifica ações 
para facilitar escoamento da produção

As Secretarias de Obras e Viação e de Agri-
cultura de Dom Pedro de Alcântara têm traba-
lhado intensamente para levar as melhorias 
necessárias para as estradas do município, 
além de atender todas às solicitações dos agri-
cultores com agilidade. 

Somente nos últimos três meses, 25 pro-
priedades de agricultores foram atendidas e 
mais de 15 comunidades do município rece-
beram manutenções em suas estradas. 

No âmbito da Secretaria de Obras, foram rea-
lizadas limpezas e ensaibramentos nas estradas 

do Morro das Pedras, Morro dos 
Passarinhos, Canto dos Lumertz, 
Auto Jacaré, Mata Boi, parte do 
Morro dos Fagundes, Arroio dos 
Mengue, Centro (atrás da Gara-

gem), Pinheiro, Porto Colônia, São Braz, Morro 
da Boa Vista, Canto dos Magnus, Morro dos Lef-
fa, Canto do Hilário, além das ruas do Cemitério 
e dos Cabritos. Foi realizada ainda a instalação 
de bueiros e a limpezas de valos em muitas des-
tas comunidades. 

No âmbito da Secretaria de Agricultura, ge-
rida também pelo secretário Diego Lumertz, 
os atendimentos às solicitações dos agricul-
tores foram a prioridade, buscando facilitar 
o escoamento da produção. Dentre os tra-

balhos realizados estão à preparação do solo 
para o plantio, feito com o trator agrícola do 
município. Além disso, foram realizadas terra-
planagem, limpeza de açudes, melhorias em 
estradas dentro das propriedades, abertura 
de valos e de estradas de roça, feitas com a 
retroescavadeira municipal. 

“Estamos abrindo uma rua que liga o Mor-
ro da Praça até a Encruzilhada do Arroio dos 
Mengue. Está sendo feito desde limpeza, até 
colocação de bueiros e ensaibramento. Cerca 

de doze famílias de agricultores serão 
beneficiadas”, afirmou o secretário. Foi 
aberta também a estrada do Darci, no 
Morro dos Passarinhos, que recebeu 
saibro e limpeza. 

De acordo com o prefeito de Dom Pe-
dro de Alcântara, Dirceu Pinho Machado, 
o esforço tem sido grande para atender 
todas as demandas. “Estamos trabalhado 
com afinco para levar melhorias à popula-
ção e principalmente aos agricultores. O 
secretário tem feito uma boa gestão tanto 
das máquinas como dos servidores e está 
atendendo todas as demandas com agili-
dade. Em épocas de economia, conseguir 
que um só secretário administre ambas as 
pastas e obtenha esse resultado positivo é 
de grande valia”, afirmou o prefeito. 

Os agricultores que necessitarem de 
algum desses serviços em suas proprie-
dades devem fazer um requerimento 
na Secretaria de Agricultura que o aten-
dimento será feito com a maior brevi-
dade possível. 

Melhorias em estradas e atendimentos aos agricultores foram as prioridades da gestão das pastas

Município agradece o trabalho da médica Dárlen Silva

Dom Pedro de Alcântara promoverá 3ª Festa dos Agricultores 

Muitas atividades irão integrar a 3ª Festa dos 
Agricultores, que será promovida em Dom Pedro 
de Alcântara nos dias 20 e 21 de julho. O evento é 
uma realização da Prefeitura Municipal em parceria 
com uma Comissão Organizadora da Comunidade e 
conta com o apoio da Emater/RS – Ascar, Sindicatos 
dos Trabalhadores Rurais, Centro Ecológico, Câmara 
de Vereadores, Paróquia Nossa Senhora do Ampa-
ro, Trilheiros da Gruta e Cresol. 

A abertura oficial ocorrerá às 19h30, no dia 20 
de julho, no salão da gruta Nossa Senhora de Lour-

des, com novena e apresentação dos gaiteiros e vio-
leiros da região. Além disso, será servido um jantar. 

No dia 21 de julho, a programação se inicia às 
8h30, na Praça do Imigrante e na Igreja Nossa Se-
nhora do Amparo. Às 9h15 terá a saída da procissão 
com máquinas agrícolas e sorteio de uma roçadeira 
e uma motosserra aos participantes. As 11h terá a 
missa campal seguido de almoço, com colheita de 
frutas e sorteio de brindes. 

Às 14h30 será realizada a tarde dançante no Sa-
lão Paroquial e terá espaço kids e diversas brinca-

deiras na Praça do Imigrante.  
A festa conta ainda com exposição de produtos 

coloniais, artesanatos, orquídeas, aves exóticas e 
ornamentais, máquinas e implementos agrícolas. 

O evento é gratuito, com exceção da janta e do 
almoço.

3ª Festa dos Agricultores - programação completa:

8h30 – Encontro em frente à Igreja Nossa Se-
nhora do Amparo

9h30 – Início da procissão com máquinas agrí-
colas e sorteio de uma roçadeira e uma motoserra 
aos participantes

11h – Missa Campal seguida de mensagem ecu-
mênica

12h Almoço Churrasco + saladas, aipim e arroz
13h – Palestra aos agricultores (as) e sorteio de 

brindes
14h – Brincadeiras diversas
14h30 – Tarde Dançante e Espaço Kids
Exposição de produtos Coloniais

Evento será realizado nos dias 20 e 21 de julho 
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Para renovar
a política é preciso
renovar a forma 
de fazer política. 
E tudo começa 
com a eleição.
Participe do workshop de marketing político eleitoral mais assistido 
do sul do Brasil com Zeca Honorato, publicitário, ex-presidente 
da Associação Riograndense de Propaganda e coordenador 
de campanhas eleitorais para clientes como Olívio Dutra, Germano 
Rigotto, Onyx Lorenzoni e outros 100 prefeitos, deputados 
e vereadores. Entre os seus últimos trabalhos estão a campanha ao 
Senado de Luis Carlos Heinze e a campanha do Tenente-coronel 
Zucco, o Deputado Estadual mais votado do RS em 2018.

31 de agosto de 2019
9h - SAPT em Torres/RS

 Organização:

A FOLHAzk

Zeca Honorato

Inscrições e informações: (51) 9.8011.8010
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Em seu discurso, o Secretário de As-
sistência e Inclusão Social da prefeitura, 
popularmente chamado de “Maneca” se 
referiu à família do saudoso Adão Vargas.  
O novo CRAS leva seu nome em homena-
gem ao grande cidadão de Arroio do Sal, 
que representou o município no passado, 
bem como aos familiares deixados pelo lí-
der social. 

Já o prefeito Affonso Flávio Angst (Bo-
lão), em sua fala durante a cerimônia de 
inauguração, lembrou a luta de sua admi-
nistração para conseguir retomar o acesso 
aos recursos federais da obra - que havia 
sido iniciada noutra administração e inter-
rompida por falta de prestação de contas 
conforme os ritos. Bolão comemorou a vi-
tória nesta luta (com apoios de colegas e 

políticos do MDB - como o deputado Alceu 
Moreira) e comemorou também o fato de a 
prefeitura, além de ter um novo e moderno 
prédio para a instalação do Cras, passar a 
deixar de pagar em torno de R$ 2 mil men-
sais de aluguel, o que para ele á mais um 
passo para a adequação dos custos fixos da 
municipalidade.

Participaram da cerimônia, além de 

autoridades públicas e privadas de Arroio 
do Sal, o representante do Gabinete dos 
deputados federais do MDB Giovane Feltz 

e Alceu Moreira, além de representação 
do deputado Estadual também do MDB 
Gabriel Souza.

REGIÃO

Centro de Referência em Assistência Social de Arroio 
do Sal recebeu prédio novo em sede própria

Prefeito Bolão (e),  e Secretário da Ação Social Maneca, na inau-
guração da sede nova e própria do CRAS

Novo CRAS Adão Cardoso de Vargas foi construído pelo governo Bolão, que conseguiu retomar obra paralisada por falta de prestação de contas

Retomada de recursos e economia de aluguel

Por Fausto Júnior

 A comunidade da cidade de Arroio 
do Sal agora conta com uma nova e 
confortável sede do Centro de Refe-
rência em Assistência Social (CRAS). O 
atendimento assistencial era feito até 
então em prédio alugado, mas a partir 
da quarta–feira, dia 3 de julho, os servi-
ços oferecidos na cidade para as famí-

lias em vulnerabilidade social estão te-
rão uma ampla sede própria, com salas 
individuais para os atendimentos, ga-
rantindo a segurança do beneficiário.

O CRAS Adão Cardoso de Vargas, 
localizado na Rua Ademar Valim Dias, 
ao lado da Secretaria da Ação Social, 
foi inaugurado em um evento bastan-
te humanizado e com discursos e atos 
ligados justamente ao trabalho de 

assistência.  É que, além dos naturais 
discursos das autoridades presentes, o 
evento foi abrilhantado com as apre-
sentações da Oficina Reciclasom (con-
duzida pelo músico Jonas Oliveira), 
do Serviço de Convivência, e do Coral 
Vozes Iluminadas - ambos projetos liga-
dos da cidade que apoiam a introdução 
na música de jovens e de pessoas da 
terceira idade. 

Além de ser a porta de entrada da As-
sistência Social, o CRAS é responsável por 
executar os serviços, programas e projetos 
sociais desenvolvidos pelo Governo Fede-
ral, Estadual e Municipal. O trabalho tem 

como objetivo atender pessoas em situa-
ções de vulnerabilidade e risco social, atra-
vés de repasses de recursos das políticas 
públicas federais estaduais e municipais, 
além de buscar prevenir estas mesmas si-

tuações de vulnerabilidade através de pro-
jetos que incentivem o fortalecimento dos 
vínculos familiares e comunitários. 

O cadastramento e controle dos cida-
dãos inscritos no Bolsa Família, por exem-

plo, é uma das tarefas dos Centros de Refe-
rências de Assistência Social, cadastro este 
que serve de base de dados para outras 
políticas públicas tanto municipais como 
Estaduais. 

A nova sede do Cras de Arroio do Sal 
está localizada próximo ao Posto de Pron-
to Atendimento 24H de Saúde da cidade e 
funciona de segunda a sexta-feira, das 8h 
às 12h e das 13:30h às 17:30h.

Atendimento aos vulneráveis e atividades socializadoras

Três Cachoeiras busca 
alternativas para fomentar 

a agroindústria familiar
O prefeito de Três Cachoeiras, 

Flávio Raupp Lipert, recebeu nesta 
quarta-feira (3) em seu gabinete, 
uma comitiva para buscar alternati-
vas viáveis para fomentar a agroin-
dústria familiar no município. 

O grupo - formado por repre-
sentantes da Emater/RS–Ascar, Fe-
tag/RS, Vigilância Sanitária da 18° 
Coordenadoria Regional de Saúde, 
cooperativas e produtores, dentre 
outros – discutiu sobre a legaliza-
ção das agroindústrias, um proble-
ma latente na região. 

Durante o encontro, o enge-
nheiro agrônomo Márcio Luiz Mi-
randa Dalbem, técnico da Emater, 
apresentou as legislações exigidas 
(sanitárias, tributárias, fiscais, am-

bientais) para implantação de uma 
agroindústria, os meios para a for-
malização e os benefícios da regu-
larização - que vão desde a geração 
de emprego e renda para os produ-
tores e suas famílias, a conservação 
tanto dos jovens como dos mais ve-
lhos no campo, uma melhor quali-
dade de vida, além da qualidade 
sanitária dos produtos que serão 
comercializados.  

Para o prefeito Flávio, os benefí-
cios estão muito claros. “A Prefeitu-
ra com certeza é parceira nas ações 
de promoção da agroindústria 
familiar. O recurso é restrito, mas 
acreditamos que é importante essa 
sensibilização e regularização”, ga-
rantiu ele. 

Prefeito Bolão utiliza o plenário da Câmara para 
falar sobre ações do governo em Arroio do Sal

Na sessão ordinária da Câmara de Ve-
readores de Arroio do Sal de 01 de julho, 
o Prefeito Affonso Flávio Angst (Bolão) fez 
uso da tribuna para abordar importantes 
ações que estão sendo realizadas pela 
gestão atual. O Prefeito explanou temas 
como Saneamento Básico; Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA); Loteamen-
tos embargados e renovação da frota.

Durante sua fala, Bolão pediu maior 
harmonia entre legislativo e executivo e 
colocou todos os servidores do executivo 
à disposição para esclarecimento de dúvi-
das referentes às ações realizadas, visan-
do o crescimento do município. Ressaltou 
sobre a jornada de trabalho dos funcio-
nários da Prefeitura, onde muitos, além 
de realizar suas atividades durante o ex-
pediente, ainda levam trabalho para casa 
para cumprir a grande demanda.

Bolão comentou sobre o evento ocor-
rido na Praça Emancipação José Becker 
no dia 22 de junho, onde foi apresenta-
do para a comunidade o novo caminhão 
adquirido com recursos próprios para a 

Secretaria de Obras (o qual irá auxiliar na 
colocação de saibro nas ruas), juntamente 
com os cerca de 40 veículos da frota mu-
nicipal renovada.

Bolão falou também sobre o Programa 
de Aquisição de Alimentos (PAA), o qual é 
uma grande conquista para o município e 
relembrou sua ida à Brasília há um ano, 
onde, em conversa com o Deputado Fe-
deral Alceu Moreira, conseguiu trazer este 
importante projeto para o município.

O prefeito ainda abordou a questão do 
Saneamento Básico, assunto tão discutido 
ultimamente. Relembrou a todos sobre o 
contrato assinado entre Prefeitura e Cor-
san, onde a Corsan é responsável pela re-
alização do plano, pois foi acordado que 
para que a Corsan fizesse uso da água do 
município era necessário que assumissem 
a implementação do Plano Municipal de 
Saneamento Básico, elaborado em 2017. 
"O saneamento básico engloba duas eta-
pas: o projeto global e o projeto piloto, 
que trata do esgotamento da interpraias 
até o bairro Figueirinha e da Avenida Assis 

Brasil. Já está pronto, aguardando apenas 
aprovação que está em discussão entre a 
FEPAM e a Corsan".

Concluindo sua participação na tribu-
na da Câmara de Arroio do Sal, o prefeito 
Bolão reforçou a importância da união 
entre legislativo e executivo e o esclareci-
mento de dúvidas com os servidores, se-
cretários e até mesmo diretamente com o 
Prefeito ao invés de abordar diretamente 
nas sessões.
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Embaixatrizes da 17ª Festa do Pescador 
divulgam festa na Serra Gaúcha

As Embaixatrizes da Festa do 
Pescador de Arroio do Sal, Tea-
ne Hackbarth e Vitória Berlato, 
acompanhadas da Assessora da 
Secretaria de Turismo Rosane 
Genz, visitaram a gelada e bela 
Serra Gaúcha ontem, 01 de ju-
lho. "O objetivo dessas visitas é 
convidar o público da Serra para 
conhecerem e prestigiarem nossa 
tradicional festa, a qual ocorrerá 
de 26 de julho a 04 de agosto, no 
Centro de Arroio do Sal", ressal-
tam as embaixatrizes.

A comitiva iniciou o dia de di-
vulgações na Prefeitura de Carlos 
Barbosa, onde foram recepciona-
das pelo Prefeito Evandro Zibetti, 
em seu Gabinete. Logo após, se-

guiram ao encontro do Prefeito 
Antonio Cettolin, na Prefeitura de 
Garibaldi, onde foram recebidas 
com alguns mimos da cidade. A 
programação seguiu por Bento 
Gonçalves, com o Prefeito Gui-
lherme Rech Pasin e encerrou na 
Prefeitura de Farroupilha, onde 
estiveram no Gabinete do Pre-
feito Claiton Gonçalves e foram 
agraciadas com a presença da 
Deputada Francis Somensi e do 
Secretário de Turismo de Farrou-
pilha Francis Casali.

A Festa do Pescador terá mui-
tas atrações - como shows nacio-
nais, atividades culturais, circo, 
parque de diversões, tiro ao alvo, 
tainha assada e muito mais. 

Você ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao públi-
co em geral e qualquer pessoa pode 
participar, independente de ter ou não 
problema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

3° Varal Solidário inicia na semana mais 
fria do inverno em Três Cachoeiras

A segunda-feira, dia 1° de julho, 
iniciou gelada em Três Cachoeiras. 
E com ela iniciou também o 3° Varal 
Solidário, promovido pela Prefeitura 
Municipal de Três Cachoeiras, por 
meio da Secretaria de Assistência So-
cial, e em parceria com o Conselho 
Municipal de Clubes de Mães, Mu-
tirão e Pastoral da Criança. A ação, 
que se encerra nesta sexta-feira (5), 
aqueceu muitas pessoas nesses dias 

frios.  
Durante a solenidade de aber-

tura do evento, que contou com 
a presença do prefeito municipal, 
Flávio Raupp Lipert, de secretários 
e funcionários, muitas pessoas já fo-
ram em busca de agasalhos para se 
esquentarem. “Iniciamos com o pé 
direito. Muitas pessoas já se bene-
ficiaram do evento, isso que ele mal 
começou. Isso indica que fizemos a 

melhor escolha”, disse a secretária 
de Assistência Social, Camila Roza, 
que aproveitou a oportunidade para 
agradecer a todos os envolvidos.   

Para o prefeito, unir a comunida-
de em prol dos mais necessitados e 
melhorar a vida deles é uma grande 
conquista. “Com essa ação podemos 
tornar o inverno mais quentinho 
para muitas pessoas. Isso é muito 
gratificante”, concluiu ele.
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TORRES

IPHAE irá avaliar evidências 
de vestígios pré-históricos no 

Morro do Farol
Área analisada (foto) está irregularmente ocupada e deve receber olhares mais técnicos 

das autoridades protetoras do Patrimônio Histórico local e estadual

 O que são as Estações Líticas
As oficinas líticas, também cha-

madas de estações líticas ou bruni-
dores, são vestígios deixados pelos 
indivíduos pré-históricos que se 
utilizavam do diabásio (rocha ba-

sáltica) e mais raramente do gra-
nito para afiarem e polirem seus 
instrumentos de pedra. 

Com a adição de areia e água, o 
utensílio era atritado contra a su-

perfície de uma rocha. Resultante 
deste processo formou-se na ro-
cha suporte uma série de depres-
sões que registraram esta ativida-
de no decorrer dos milênios. 

Uma área no Morro do Farol, em 
Torres, cujos arredores  já há tempos 
foram ocupados informalmente (sem 
licença urbana) para dar acesso a algu-
mas casas localizadas no lado oeste do 
mesmo morro - (em caminho ao lado 
da extinta Escola Cenecista) - está sen-
do considerada como uma Estação Lí-
tica, onde constam registros pré-histó-
ricos da região. Conforme diagnóstico 
do Conselho Municipal do Patrimônio 
Histórico, Artístico e Cultural de Tor-
res (COMPHAC ), as pedras de basalto 
existentes no lugar são provas de que 
lá, indígenas antigos se reuniam para 
afiar e produzir seus instrumentos re-
lacionados à caça, pesca, coleta e pro-
teção. 

Pelo diagnóstico do COMPHAC  , 
está comprovado - a partir dos regis-
tros históricos locais - que esta ativi-
dade no Morro do Farol deve ser con-
siderada como parte do patrimônio 
histórico, de acordo com os protocolos 
do setor. Os índios nativos se reuniam 
no entorno das pedras de basalto de lá 
para afiar seus instrumentos, e prova-
velmente também para se alimentar 
de frutas em árvores locais, em pe-
ríodos históricos entre 4 e 7 mil anos 
atrás.

Em decorrência disto, o presidente 

do COMPHAC  , Nelson Adams Filho, 
buscou proteção do local junto ao Mi-
nistério Público Estadual do RS, na co-
marca de Torres. E o promotor Marcio 
Carvalho prontamente oficiou o órgão 
superior - o Instituto do Patrimônio 
Histórico e Arquitetônico do Estado 
(IPHAE) - para que vistorie o local e se 
posicione sobre providências legais e 
culturais a serem tomadas. 

A intenção do Conselho torrense 
é de proteger o espaço em questão 

no Morro do Farol para que haja pla-
nos de uso e manejo locais no sentido 
de proteger as pedras e seu entorno 
como um sítio histórico. E a seguir o 
lugar pode também ser utilizado tu-
risticamente para roteiros de Turismo 
Histórico e Cultural. 

Além disto, a constatação formal 
e o plano farão com que a sociedade 
como um todo receba mais informa-
ções sobre a história dos moradores 
pré-históricos do litoral sul brasileiro. 

Prefeitura vai intensificar fiscalização 

no preparo de argamassa em via pública
Com o propósito de disci-

plinar a preparação de con-
creto, argamassa ou similares 
de forma artesanal, o Setor 
de Fiscalização da Prefeitura 
vai intensificar a inspeção nas 
ruas de Torres, a partir desta 
segunda-feira, 8 de julho. A 
Prefeitura vai aplicar a lei nº 
4793, de abril de 2015, que 
regulamenta a utilização do 
passeio, leitos de logradouros 
públicos pavimentados para 
este fim, desde que se utilizem 
caixas e tablados apropriados 
e obedeçam outras normas.

De acordo com a lei, fica 
proibida a preparação de con-
creto, argamassa e similares 

sobre os passeis e leitos de lo-
gradouros públicos pavimen-
tados, de forma artesanal ou 
com uso de betoneira.

Poderá ser permitida a uti-
lização do passeio e leitos de 
logradouros públicos pavi-
mentados para este fim, des-
de que se utilizem caixas e 
tablados apropriados, que não 
ocupem mais de 50% da lar-
gura do passeio e não deixem 
resíduos ou restos de material 
no local do preparo.

Conforme a lei, a ocupação 
dos passeios eleitos de logra-
douros públicos pavimenta-
dos somente será permitida 
naquelas em que a largura 

seja superior a três metros, 
sendo vedada a utilização das 
calçadas que possuam largura 
inferior.

As sanções previstas serão 
aplicadas ao executor do ser-
viço e ao proprietário da obra, 
inclusive com apreensão e re-
moção do material usado. O 
descumprimento de qualquer 
dos dispositivos previstos nes-
ta lei acarretará aos proprietá-
rios do imóvel onde se realiza 
o serviço. A multa é de três 
UFM-Unidade Fiscal Munici-
pal que atualmente é de R$ 
788,94.

FONTE: Prefeitura de Torres
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No calçadão de Torres
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No último sábado (30), o  a for-
mação Master do Torrense foi até a 
cidade de Jacinto Machado/Sc, vi-
sitar a equipe do Clube Gávea. "Foi 
um jogo que parecia ser fácil, ter-
minamos o 1° tempo com a vanta-
gem de 2 x 0. Mas a equipe da casa 
voltou para a 2° etapa com algumas 
mudanças no elenco  apresentando 
um futebol combativo e competiti-
vo, conseguiu a igualdade no placar 
2 x 2", explicou o técnico Adroaldo 

Lummertz.
O Torrense começou o jogo com 

a seguinte formação: Maicon no 
gol; Robledo e Martin nas laterais; 
Clóvis e Tiago na zaga; Rafinha e 
Marcelo de volantes; Jander e Ariel 
meias; Robinho e Maiquinho de 
atacantes. Entraram no decorrer da 
partida os seguintes atletas: Paulo 
Japa; Édio; Dhemison; Danilo; Jor-
ge; Jhoni; Tiaguinho retornando ao 
grupo após 2 anos. 

Os gols do Alviverde foram mar-
cados por Marcelo (num belíssimo 
chute de fora da área, acertando o 
ângulo) e Maiquinho (numa pintura 
de gol "bicicleta" - 2° este ano e o 
12° gol dele em 10 partidas, se tor-
nando o vice artilheiro). Destaques 
o jogo também o goleiro Maicon; 
volante Jander; e o eleito  melhor 
da partida foi Marcelo. O próxi-
mo jogo dos masters do Torrense 
será em Capão da Canoa, contra a 

equipe da Socie-
dade Esportiva 
São Jorge, no dia 
06/07/19.

Formação master do Torrense empata em 
jogo difícil em Jacinto Machado

O Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo de Torres 
continua neste próximo do-
mingo, 7 de julho. Na data será 
realizada a quinta rodada do 
Campeonato promovido pela 
Prefeitura de Torres, por meio 
da Secretaria Municipal de Tu-
rismo, Cultura e Esporte. 

Nesta rodada tem jogos 

nos campos Valter Mirim (São 
Jorge), no Complexo Boca do 
Jacaré, no Boa União (Campo 
Bonito) e no Estádio Edevi Ma-
tos Bauer (Areia Grande). Pela 
chave A, no Complexo Espor-
tivo Valter Mirim (São Jorge) , 
está marcado jogo entre São 
Jorge X Igra. Também ocorre o 
jogo entre o Guarani X Mar Azul 

no Complexo Boca do Jacaré. 
Já pela Chave B, no campo 

do Boa União (Campo Bonito) 
está marcado jogo entre Boa 
União X Meia Boca; e ainda, no 
Estádio Edevi Matos Buer, jogo 
entre São Miguel X Adescom. 
Os jogos ocorrem às 13h15min 
(Aspirantes) e às 15h15min (Ti-
tulares). 

Neste domingo tem a 5ª Rodada do Municipal 
de Futebol de Campo em Torres
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Atleta da Associação dos Cor-
redores de Torres (Ascort), Érica 
Shardosim foi  Vice Campeã Geral 
nos 8km corrida Satc/Sicredi que 
ocorreu em Criiúma SC. Foi uma 
prova dura não só pelo forte nível 
dos atletas mas também pelo per-
curso desafiador e a premiação 
em dinheiro, foram premiados os 
primeiros cinco colocados nas ca-
tegorias feminino e masculino 8km, 
com valores entre R$ 150 e R$ 700. 
"Érica teve uma forte disputa e ga-
rantiu este belo resultado para nos-
so Município", ressalta o treinador 
da Ascort, Cláudio Freitas. Já nos 
4km Geral Feminino, Gisele Model 
Bandeira correu muito bem e foi a 
grande campeã 

No masculino, o grande desta-

que da Ascort foi Eduardo Bandeira 
(que finalizou em 5° Lugar Geral) e 
para fechar José Daniel (que fechou 
em 6° Lugar na Geral e em 1° da sua 
categoria.  Agora as atenções da As-
cort se voltam para o Campeonato 
Gaúcho Adulto que será realizado 
na Sogipa dia 06 de Julho e Troféu 
de Atletismo que será dia 13.

PATROCÍNIO  Torres Calçados  / 
CFC Torres RS / Construtora Monte 
Bello  /  Pompeu Materiais Constru-
ções e Serviços  / Nossa Casa Imobi-
liária  / RMS Telecom / Laboratório 
Da Rocha  / Over Bike  / Lavanderia 
Lavex Clean / Imobiliária Lummertz  
/ Klein Bicicletas /  COMDICA / SOS-
SEG /  Novo Lar Imobiliária

EQUIPE TÉCNICA: JB Clínica Qui-
ropraxia / Welle Fisioterapia /  Aca-
demia Kirra Capesca / Clinica Praia 
Grande  / Massoterapeuta Dirlene 
Girelli/ Proforma Fisioterapia  / Psi-
cólogo  Vitor Luiz Job dos Santos  / 
JP Soluções Tecnológicas / Nutricio-
nista Isadora Azambuja / Nutricio-
nista Diandra Valentini

APOIOS: Águia Contabilidade  / 
Papelaria Atlântica / SESC Torres 
– RS  /  Studio Fitness / Academia 
Corpus Fitness / Clezar Junior En-
genharia e Construções  / Brasília 
Grill  / Sinto e Cepento /  Protelim 
Piscinas Torres  / Co2 Grupo de Cor-
rida  /  Grupo Bem Estar de Corrida 
/  Frederico Maciel / Marcio Souza/ 
Jornal A FOLHA Torres

Em Corrida da SATC/Sicredi-SC, atletas da ASCORT 
seguem mantendo ótimos resultados

No último domingo, 30 de ju-
nho, ocorreu a 7ª rodada do Cam-
peonato Municipal de Futebol 
de Campo 2019 - da Taça Marcio 
Quadros de Vargas  - em Arroio do 
Sal. Os jogos ocorreram no campo 
da Rondinha e as disputas foram 
entre União da Vila e Millonários 
no primeiro jogo e F.C Rondinha 
contra S.E.R Areias Brancas no se-
gundo.

O time do Millonários venceu 
o União da Vila por 3x1, com gols 
de Rafinha (2) e Rudi. Já o S.E.R 
Areias Brancas venceu o jogo con-
tra o F.C Rondinha com o elástico 

placar de 9x4, sendo gols de Luan, 
Guilherme, Vainer (4), André e 
Gustavo (2). Os gols do F.C Rondi-
nha ficaram por conta de Yuri (2) 
e Elton (2).

 Com os resultados após 4 ro-
dadas, Figueirinha, Ecas, Areias 
Brancas e Milionáios classifica-
ram-se paras as finais. A Semi Fi-
nal do 1º Turno da Taça Marcio 
Quadros de Vargas será disputa-
da no próximo domingo, dia 07 
de julho, a partir das 13:15h, no 
campo do ECAS. As disputas serão 
entre ECAS x S.E.R Areias Brancas 
e E.C Figueirinha x Millonários.

Decididos os enfrentamentos da 
Semi Final do 1º Turno do Municipal 

de Futebol em Arroio do Sal

O Campeonato de Futebol 
Sete de Dom Pedro de Alcânta-
ra segue para a última rodada 
da tabela no próximo domingo, 
dia 7 de julho. Os times do Al-
-Kaeda, Alto Jacaré e Mata Ver-
de já estão classificados para a 
semifinal. A briga agora é pela 
quarta vaga. Os jogos ocorrerão 
a partir das 13h30 no campo do 
Caldeirão.  

No último domingo (30) foi 
realizada a sexta rodada da 
competição, muito comemora-
da pela equipe do Etanol pela 

conquista do primeiro ponto do 
campeonato. 

Os confrontos foram entre 
Mata Boi e Mata Verde, sendo 
que o Mata Verde ganhou de 
1X0 com gol de Rodrigo. Na par-
tida entre Alto Jacaré e Horizon-
te, o time do Alto Jacaré ganhou 
de 8X0, com quatro gols de 
Douglas, dois de Jaime, um do 
Ezequiel e um de Denilson. Já na 
disputa entre Etanol e Cruz Ver-
melha houve empate de 0X0. 

Na partida entre Al-Kaeda 
e Galaxy, Al- Kaeda venceu de 

4X1 com dois gols de Roger, um 
do Roberto e um do Antônio. 
Já para o time do Galaxy quem 
marcou foi Édson. 

Confrontos do próximo do-
mingo (7):

13h30 – Cruz Vermelha X Ga-
laxy

14h20 – Mata Boi X Etanol
15h10 – Al-Kaeda X Horizon-

te
16h – Mata Verde X Alto Ja-

caré

Última rodada do Campeonato de Futebol 
Sete de Dom Pedro de Alcântara será neste 

domingo (7)

Milionários venceu por 3 a 1 e garantiu sua vaga nas semifinais

O próximo domingo (7) é 
de folga para os atletas do 
Campeonato Municipal de 
Futebol de Campo - Taça Cas-
simiro Valim Rodrigues, em 
Três Cachoeiras. A sexta ro-
dada será realizada no dia 14 
de julho, com jogos nos cam-

pos do Pontal e Lajeado. 
No último domingo (30), 

as disputas no campo do 
Pontal foram entre Centro 
e Morro Azul, sendo que o 
Centro venceu de 2X0. A par-
tida entre Bela Vista e Santo 
Anjo também terminou em 

2X0 com a vitória do time do 
Santo Anjo. 

No campo do Lajeado 
os jogos foram entre Porto 
Guerreiro e Rio do Terra, sen-
do que o Rio do Terra venceu 
de 1X0. Já a partida entre La-
jeadinho e Comunidade ter-
minou em empate de 1X1. 

6° Rodada dia 14 de Julho

Campo do Pontal - 13h30 
Vila Nova x Santo Anjo; 15h30 
Centro x Lajeadinho 

Campo do Lajeado - 13h30 
Comunidade x Morro Azul; 
15h30 Bela Vista x Rio do Ter-
ra

Folga - Porto Guerreiro

Municipal de Futebol de Três Cachoeiras 
terá uma semana de folga
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hotel navio

diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz

ICD

Nos Alpes franceses, em Val 
Thorens, o viajante pode 
escolher entre um dos 50 
quartos ou reservar o iglu do 
Hôtel Pashmina Le Refuge 
para dormir sob as estrelas. 
Com 20 metros quadrados, 
revestimento de madeira, 
c o b e r t o r e s  d e  p e l e  e 
aquecimento central, o Igloo 
Pod acomoda até três pessoas 
e  fi c a  n o  t e l h a d o  d o 
empreendimento. É possível 
ainda participar de uma aula 
prática de arquitetura de iglus 
com blocos de gelo.
O Hotel Pashmina fica a 2.350 
m de altitude; sua localização 
dentro de Val Thorens é ideal. 
Ele coloca você no coração de 
um resort excepcional e os 3 
Vales, a maior área de esqui do 
mundo!
Fonte: http://www.hotelpashmina.com/

hotel ninho

farol de Santo Antônio (Salvador-BA), 
sua torre era de ferro forjado do tipo 
esqueleto revestido de chapas. 
A dimensão da lanterna era de um 
metro e meio de diâmetro e o 
equipamento luminoso tinha como 
fonte o querosene, que encandecia 
através da vaporização, tipo os 
lampiões de antigamente. Se gastava 
cerca de 7 litros de querosene por 
noite.
Na época, havia três casas ao lado do 
farol,  eram as residências dos 
faroleiros, construídas ao mesmo 
tempo que o farol. 
De acordo com Venturel la ,  lá 
iniciaram como faroleiros os senhores 
Marinho Claudiano de Souza (1º 
faroleiro), Victorino Marques de Lima 
(2º faroleiro), e Cesário de Almeida 
Nobre de Gusmão (3º faroleiro). Estes 
permaneceram até 1919, houve apenas 
a troca do 3º faroleiro, Cesário, que 
saiu em 1913, e em seu lugar entrou 
Olavo do Nascimento Badejo. 
Durante 16 anos toda embarcação que 
passasse até trinta e cinco quilômetros 
da costa conseguia se guiar pela 
luminosidade do novo farol de Torres.
O tempo e ação da maresia corroeram 
as grossas chapas pintadas com tinta 
antioxidante. Elas foram caindo, uma 
a uma, deixando a torre desprotegida. 
Mesmo contando com três faroleiros à 
sua disposição, o velho farol não 
suportou e sucumbiu.
Sua era de dominância acabara, e o 
velho e imponente farol terminou seus 
dias no pé do morro. Em 1937, sua 
carcaça ainda fazia fundo para 
diversas lembranças em forma de 
fotografias.
A sua substituição aconteceu em 1928.

Fonte: Venturella, Roberto. História do Farol de Torres.

Um ruído estranho rompe o silêncio ao 
lado do velho cemitério no alto da torre 
norte. É uma junta de bois puxando um 
largo carroção com um grande 
embrulho, seguido por alguns homens 
munidos com suas ferramentas. Um 
senhor, com mais desenvoltura, orienta 
os operários de acordo com as 
instruções lidas em um amarrotado 
papel. O trabalho começa, mas não tem 
data para terminar. Longe de tudo os 
trabalhadores erguem uma enorme 
estrutura. Dias, semanas e meses se 
passaram e ele foi finalizado. Ao seu 
lado perfiladas, três garbosas casas de 
madeira lhe fazem companhia.
Não sei se foi exatamente assim que 
aconteceu, mas deve ter sido bem 
próximo deste panorama acima 
relatado.
De cor roxo-terra, a charmosa torre no 
alto dos seus 10 metros dava boas-
vindas aos navegantes que por aqui 
passavam lá pelos anos de 1912.
O velho farol foi inaugurado no dia 25 
de janeiro daquele ano em plena gestão 
do famoso intendente Coronel Pacheco, 
que fez questão de convidar o seu amigo 
e colega de partido Republicano, 
Borges de Medeiros, na época ex-
governador e veranista de Torres.
A primeira estrutura colocada no alto da 
torre norte foi um belo exemplar 
i m p o r t a d o  d a  E u r o p a ,  m a i s 
precisamente da França. O governo 
bras i le i ro  havia  comprado 105 
aparelhos luminosos e colocado 22 
faróis com torres conhecidas como 
“Torre Mitchell”.
O farol foi colocado em cima de uma 
base circular de alvenaria de três metros 
de diâmetro e meio metro de altura ao 
lado do antigo cemitério local.
Este farol se assemelhava muito com o 

O faroleiro foi sempre um 
abnegado herói anônimo, de vida 
modesta. Geralmente, é um 
homem habituado ao silêncio e 
i s o l a m e n t o  t e n d o  c o m o 
companhia apenas as aves 
marinhas e o silvar dos ventos e a 
imensidão do mar.
Os faroleiros, brasileiros, de 
antigamente eram funcionários 
públicos civis  da União e 
ingressavam na carreira através 
de exame de suficiência realizado 
pela Capitania dos Portos dos 
E s t a d o s ,  h o j e  e l e s  s ã o 
marinheiros.
Fonte: Venturella, Roberto.

Faroleiro

(51)980403087

Pintura à óleo
Curso completo para iniciantes 

Informações pelo whatsApp

 Grupo de pintura à óleo 
 Horários flexíveis

FARÓIS E FAROLEIROS - 1912

Foto do famoso faroleiro Easthewaldo 
Gonçalves com sua segunda esposa. 
Data provável 1943.

A PALAVRA É... 

FotoRevelada

O velho farol de 1912, nesta 
fotografia, repousava no pé da torre 
norte. Não por vontade própria, 
meio a contragosto ele ainda servia 
como fundo para uma boa pose!

hotel iglu
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de 26/07 a 04/08 2019

Festa17ª

Pescador
do

Arroio do Sal | RS

Shows

Atrações

Marcos e Márc io          Gabi Fratucelo e Caio Lorenzo
Alma Nova             Tchê Chalei ra
Lídia Moiíses            Indústria Nac ional

C i rco
Parque de Diversões
Fei ra do Artesão
Ti ro ao Alvo
Comitiva do Grêmio
Comitiva do Inter
FutFutevôlei
Câmbio
Jipei ros
Cosplay
Campeonato de LOL

Pesca
Bocha
Remada na Lagoa
Futsal de Escolinhas
Motoc ross
Rodeio de Tarrafa
XXadrez
Jiu-Jitsu
Surf
Pedalada
Praça de Alimentação

e muito mais...

Tainha Assada Badin O ColonoRevelaçãoWe Love Pandas


